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ANOS

Incompetência do governo federal
produz mais insegurança no campo

Bailarina de
Cascavel é aprovada

nas maiores 
escolas do mundo 

l Variedades 10
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Cascavel Futsal

testa novo elenco
contra o Foz

Cataratas

PARANAENSE
São Joseense
busca feito
inédito nas

quarta de final

ESTADUAIS
Paulistão tem

‘decisão’; Grêmio 
desfalcado para

as semifinais
l Esportes 16

8 DE JANEIRO
Suplente de 
vereador de 

Cascavel pode se 
tornar réu no STF

l Política 3

Bandeirada l  
15

Empresários do Oeste iniciaram 2025 com “muita cautela” l 7

O Brasil é o “celeiro do mundo”, com capacidade para ali-
mentar cerca de 1 bilhão de pessoas em todo o mundo, de 
acordo com os estudos conhecidos. E, mesmo com todo este 
potencial provado e comprovado do agronegócio nacional, 
um dos pilares mais sólidos da economia brasileira, as deci-
sões atabalhoadas do Governo Lula 3 produzem insegurança 
jurídica, econômica e social no campo, desestimulando o pro-
dutor rural em todos os níveis. Depois de anunciar o “maior 
Plano Safra da história”, com recursos da ordem de mais de 

R$ 470 bilhões, em pleno início dos preparativos para safra 
de inverno, a Secretaria do Tesouro Nacional suspendeu a 
liberação de financiamentos com juros subsidiados. Sem assu-
mir a responsabilidade, a justificativa do governo foi o atraso 
da aprovação do Orçamento 2025 pelo Congresso Nacional. 
Na tentativa de corrigir a ‘derrapada’, o ministro Fernando 
Haddad, disse que uma medida provisória será editada segun-
da-feira (24) abrindo crédito extraordinário de módicos R$ 4 
bilhões. Mais uma vez o setor produtivo reagiu.  l Política 5

Passeio mais bonito do
mundo celebra 140 anos
Inaugurada oficialmente em 5 de fevereiro de 1885, a 
Estrada de Ferro Paranaguá-Curitiba foi construída com 
o objetivo principal de facilitar o transporte de cargas e 
de diferentes insumos produzidos pelo Paraná. Agora, a 
ferrovia abriga o passeio de trem que liga a Capital a Mor-
retes, eleito um dos melhores e mais bonitos do mundo. 
A celebração alusiva aos 140 anos da ferrovia aconteceu 
sexta-feira no recém-inaugurado Stazione, às margens do 
Rio Marumbi, o espaço se integra com a imponente Ser-
ra do Mar e a exuberante Mata Atlântica, proporcionando 
um cenário natural e aconchegante para aqueles que rea-
lizam o passeio de trem turístico.  l Geral 9

SECRETARIA DO TESOURO NACIONAL DETERMINOU QUE, A PARTIR DE SEXTA-FEIRA (21), 
NÃO SEJAM MAIS CONTRATADAS OPERAÇÕES DE CRÉDITO RURAL COM JUROS SUBSIDIADOS
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NEUSA DE ARAUJO PEREIRA (52)
JOSE VENTURA DA SILVA (82)
ESELITA T. MAGNABOSCO FERREIRA (75)
JOSE MORAIS (95)

Aeroporto Municipal de 
Toledo recebe melhorias

em itens essenciais
Toledo – Desde 1° de janeiro 
de 2025, uma série de medi-
das está sendo implementada 
no Aeroporto Municipal Luiz 
Dalcanale Filho, em Toledo, 
pela gestão do prefeito Mario 
Costenaro para atender às 
exigências da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac) e 
demais órgãos reguladores e 
consolidar o aeroporto dentro 
dos padrões necessários para 
manter a operação e receber 
voos regulares. Entre as ações 
realizadas, destacam-se a reu-
nião com a comunidade aero-
portuária, que inclui empre-
sários, pilotos e profissionais 
relacionados, que teve como 
objetivo aproximar e ouvir as 
demandas deste público. 

Além disso, foi realizada 
uma reunião no Gabinete do 
Prefeito para garantir recur-
sos e iniciar os processos lici-
tatórios necessários com cele-
ridade. Também foram abertos 
canais diretos de comunicação 
com o Ministério de Portos 
e Aeroportos para garantir a 
assertividade das ações e com 
a Aeronáutica em que a Prefei-
tura fez um convite à Esquadri-
lha da Fumaça para realizar um 
espetáculo pelos céus toleda-
nos durante as festividades do 
aniversário do município.

Do início do ano até o 
momento, diversas ações de 
manutenção foram realizadas 
pela administração municipal. 
Entre elas, a retirada de mais 
de uma tonelada de entulhos 
espalhados por diversas áreas 
do aeroporto, eliminando ris-
cos operacionais e à saúde, 
e melhorando a imagem do 
local. Uma ação relacionada 
foi a troca dos contêineres de 
lixo, que estavam danificados 
e comprometiam a higiene e a 
segurança do aeroporto. 

Com o objetivo de garantir 
maior segurança operacional, 
as pistas foram lavadas com o 
auxílio de um caminhão hidro-
jato, ação que nunca havia 
sido realizada antes no espaço. 
Também teve início a instala-
ção do novo posto de abaste-
cimento de combustíveis para 
a aviação. A estrutura gerará 
uma receita mensal para o 
município ao mesmo tempo 
em que manterá os preços 
deste insumo mais acessíveis 
para os proprietários de aero-
naves, que terão um combus-
tível de qualidade, que atende 
aos padrões exigidos pelos 
fabricantes e pelos órgãos de 
controle. As Cartas de Pontos 
de Referência (2km e 20km), 
documento importante para 
a estimativa de visibilidade, 
também foram atualizadas e 
concluídas.

Retomados os esforços para 
a aquisição dos PAPI (sigla de 
“Precision Approach Path Indi-
cator” ou “Indicador de Percurso 
de Aproximação de Precisão”), 
houve a sinalização favorável 
do Ministério de Portos e Aero-
portos para obtenção do recurso 
desde que as correções há tem-
pos por exigidas pelo órgão 
sejam realizadas. Esta parceria 
trará uma economia de apro-
ximadamente R$ 850 mil em 
recursos próprios da Prefeitura 
de Toledo. 

Entre as ações planejadas 
para os próximos meses, desta-
cam-se diversas contratações e 
aquisições fundamentais para 
garantir a operação do aero-
porto conforme as exigências. 
Entre as prioridades está a 
repintura da pista de pouso e 
decolagem, taxiways e pátio de 
aeronaves que, embora deva 
ser feita a cada dois anos, não 
é realizada desde 2021. Com 
este serviço, haverá uma segu-
rança operacional maior, pois 
a sinalização atualizada cola-
bora com a orientação dos 
pilotos e minimiza os riscos 
de acidentes. 

Os itens fundamentais, exi-
gidos desde 2022, são a cons-
trução da Guarita de Inspeção 
e Segurança – obra de apro-
ximadamente R$ 330 mil – e a 
contratação da auditoria em 
Segurança Aeroportuária (apro-
ximadamente R$ 30 mil). Estes 
processos já estão em tramita-
ção, com projeto, responsabili-
dade técnica e orçamento apro-
vados e já foram comunicados à 
Anac, tendo previsão de serem 
finalizados ainda em 2025.

PREFEITURA TOLEDO

SORRY MADAME 
Assisti a gravação de um “quase pugilato verbal” entre dois 

inquilinos da área econômica Paulo Guedes e Miriam Leitão. A 
referência “quase” aí em cima tenta conceituar uma circuns-

tância nítida, palpável e, eu diria, até vexatória, pois enquanto 
Paulo Guedes – considerado um dos mais brilhantes econo-
mistas do mundo – exibia números e estatísticas comprova-
das e oficiais a outra figura, Miriam Leitão, anunciada como 

comentarista de economia da Rede Globo, tentava navegar em 
informações distanciadas da realidade, ou seja, o que chama-
mos de falsas ou, eufemisticamente, fantasiosas. Um exem-
plo: A comentarista, na intenção de fustigar Paulo Guedes e o 
governo ao qual ele serviu, peremptoriamente afirmou: “Entre 
2019 e 2022 o PIB brasileiro ficou assustadoramente estacio-
nado”. Paulo Guedes puxou de uma pasta dados oficiais que 
desmentiram a Global, pois revelavam que naquele período 

– ao contrário – o PIB teve, sim, foi crescimento e revelou os 
números, demolindo a desatualização vergonhosa da Leitão. 
Guedes foi mais além, mostrando que a taxa de desemprego 
– ao contrário do que afirmava a comentarista – caia de 14,7 

para redondos oito por cento. E ao tentar fomentar crédito 
ao ativismo deformado da esquerda na velha e irreal afirma-
ção de que às políticas públicas voltadas à população mais 

carente diminuíra muito, Leitão teve que engolir a imagem de 
Paulo Guedes mostrando aos assistentes gráficos e tabelas 

oficiais tanto do FMI como do Banco Mundial, desmentindo-a e 
provando que o Brasil foi o país que mais cresceu em 2021 e 
2022. Parecia, naquele final, uma cena daquelas de filmes de 
uma mulher flagrada saindo do banho sem contar sequer com 
uma toalha para se cobrir, tentando tapar-se com os braços e 

corpo dobrado sobre si mesmo. 
Assim sendo, cabe tentar satisfazer uma curiosidade: Por 

onde andam Paulo Guedes e Miriam Leitão? Bem, o primeiro 
sabe-se, vive com agenda lotada entre afazeres profícuos – 
trabalho – aulas – viagens, etc. e, a segunda, “comentarista 
da Rede Globo”, certamente examinando na parede a escala 

de trabalho para saber que dia e hora deverá estar de novo no 
ar para voltar - com seus disparates - a divertir a plateia.  

GRIFE  
“CHEGUEI...ESTOU AQUI...” - Frase dita por este colunista 
ao chegar e receber do Alfredo Kaifer o aval para estar 
aqui, na vida diária do O Paraná. 

FOLHETINS  
Até o fechamento desta 
Coluna sentíamos o Gover-
nador do Estado cauteloso 
em relação à nomeação de 
Paranhos e, com razão, afinal 
há uma condenação sobre o 
ex-prefeito, além das provas 
que ainda não se viu com 
relação às denúncias reve-
ladas de Evandro Roman e, 
mais ainda, em torno dos 43 
milhões em compra de ôni-
bus presenteados às empre-
sas de transporte urbano 
para execução de uma espé-
cie de “socialismo moreno no 
transporte urbano.”  

******* 

No início da semana tivemos 
festival de música no Sefrin 
Filho. Dessa feita foi “Percus-
são”, que revela que existem 
excelentes iniciativas cultu-
rais pela lei Rouanet a serem 
programadas, cultivadas e 

MESA DE BAR 
- Você acha que só jogando bola, sem estudar, nem trabalhar 

vai chegar a algum lugar? (Dizia Mãe de Neymar) 

apreciadas. Astros internacio-
nais da bateria ali estiveram 
encantando a plateia. Congra-
tulo William Fisher por pilotar 
tão apreciável evento.  

********** 

Segundo matéria internacio-
nal pela televisão a Coréia 
do Norte está quebrada. 
Seu ditador comunista e 
psicopata torrou recursos na 
paranoica preparação para a 
guerra nuclear, desprezando 
a necessária gestão social e 
econômica do País. Começou 
a espalhar-se por lá a fome, 
a miséria, doenças e deses-
pero depressivo. Passou a 
Coreia do Norte à condição 
um lídimo representante da 
miséria, da indecência e da 
arte de esgoto que vem a ser 
o comunismo, algo que os 
mais especialistas em mole-
cagens também apelidam 
de “socialismo”.  
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Cascavel - O ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
Alexandre de Moraes, votou por 
tornar réu o terceiro suplente 
de vereador de Cascavel, Leo-
nardo Rodrigues de Jesus, 
conhecido como Léo Índio ou 
Léo Bolsonaro, primo dos filhos 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro, por envolvimento nos 
atos de 8 de janeiro de 2023. 
Ele foi acusado de cinco crimes: 
tentativa de golpe de Estado; 
abolição violenta do Estado 
Democrático de Direito; asso-
ciação criminosa; dano quali-
ficado pela violência e grave 
ameaça contra o patrimônio 
da União; deterioração de patri-
mônio tombado da União.

O recebimento da denúncia 
é julgado pela Primeira Turma 
do Supremo em ambiente 
virtual, no qual os ministros 
enviam os votos remotamente. 
A sessão de julgamento come-
çou às 11h de sexta-feira e 
segue até as 23h59 da próxima 
sexta (28). Relator, Moraes foi o 
único a votar até o fechamento 
desta edição.

Na denúncia, a PGR apon-
tou para publicações em redes 
sociais pelo próprio Léo Índio 
em meio aos acontecimentos 
do 8 de janeiro. Numa delas, ele 
parece estar junto com outros 
apoiadores de Bolsonaro, na 
parte de cima do Congresso 
Nacional, onde ficam as cúpu-
las símbolo do edifício. O local 
pode ser acessado do nível da 
rua e foi invadido por centenas 
de pessoas na ocasião.

DEFESA QUESTIONA 
Em conversa com a repor-

tagem do jornal O Paraná, a 
advogada de Léo Bolsonaro, 
Clarice Pereira, alega que as 
imputações carecem de ele-
mentos probatórios mínimos 
e que o STF não detém compe-
tência para julgá-lo, já que ele 
não possui foro privilegiado e é 
cidadão comum.

A advogada ainda alegou em 
sede de defesa que Léo Bolso-
naro compareceu a uma mani-
festação que, embora tenha 
evoluído para um tumulto, 
não o vincula diretamente aos 

crimes que lhe são imputados. 
Ainda, os advogados enfatizam 
que não existem provas de que 
ele tenha adentrado os prédios 
ou causado danos, baseando-
-se em imagens e registros que 
mostram sua distância em rela-
ção aos locais afetados.

No entanto, uma das prin-
cipais alegações da defesa é 
sobre a competência para jul-
gar o caso. Segundo a advo-
gada, o STF possui jurisdição 
originária apenas para proces-
sar autoridades com prerroga-
tiva de foro – como o Presidente 
da República, membros do 
Congresso e outras altas auto-
ridades – e não para cidadãos 
comuns, como é o caso de Léo 
Bolsonaro e, desta maneira, o 
caso não se enquadra nessa 
categoria, o que tornaria ina-
propriada a tramitação do caso 
na Corte Suprema.

Léo Bolsonaro disputou uma 
vaga de vereador na Câmara de 
Cascavel nas eleições de 2024, 
recebendo 739 votos, ficando 
como terceiro suplente do Par-
tido Progressistas. 

Capacitação 
prefeitos
O Governo do Paraná 
promove nos dias 25 e 26 
de fevereiro, o Encontro 
de Prefeitos e Gestores 
da Assistência Social 
para capacitação na 
área e nas Garantias de 
Direitos das Pessoas com 
Deficiência, Crianças e 
Adolescentes, Juventude 
e Assistência Social, de 
responsabilidade da pasta. 
O objetivo é apresentar 
aos prefeitos novas formas 
para investimentos de 
recursos na área social e a 
importância dessas ações 
no desenvolvimento dos 
municípios paranaenses. 

Gestão fiscal
O secretário da Fazenda 
do Paraná, Norberto 
Ortigara e o diretor-
geral Luiz Paulo Budal 
participam na segunda-
feira (24) de audiência 
pública na Assembleia 
Legislativa do Paraná para 
a divulgação do Relatório 
de Gestão Fiscal de 
2024. Acompanhados de 
técnicos da pasta, eles vão 
apresentar os resultados 
do terceiro quadrimestre, 
trazendo o consolidado das 
receitas e despesas do 
Estado ao longo de todo o 
ano passado.

Orçamento no TCU
O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, disse 
ontem (21) que vai 
acionar o TCU (Tribunal 
de Contas da União) 
por causa do atraso na 
votação do Orçamento 

Abril Verde e Amarelo
O deputado estadual Márcio Pacheco (PP) protocolou 
um Projeto de Lei, que propõe a instituição do mês de 

abril como “Abril Verde e Amarelo” no Paraná. A iniciativa 
tem como objetivo promover ações de conscientização 

sobre a defesa da propriedade privada e o enfrentamento 
das invasões de terras, além de incluir a temática no 

Calendário Oficial de Eventos do estado. A proposta surge 
como uma resposta ao “Abril Vermelho”, período em que 
o MST realiza a Jornada Nacional de Lutas em Defesa da 

Reforma Agrária.

Código Eleitoral
O projeto de reforma do Código Eleitoral — PLP 

112/2021 — deveria ser votado logo pelo Senado, mas 
pode encontrar dificuldades para ser aprovado, de acordo 
com a avaliação de boa parte dos Senadores. A matéria, 

que teve origem na Câmara dos Deputados, está em 
análise na Comissão de Constituição e Justiça. O relator 

do projeto é o senador Marcelo Castro (MDB). 

pelo Congresso Nacional. 
Segundo ele, sem previsão 
orçamentária, diversas 
áreas são afetadas, 
como a de produção 
de alimentos. Segundo 
Haddad, o Orçamento 
“está em condições de ser 
votado” pelo Congresso. 
Segundo ele, o texto tem 
“equilíbrio”, algo que 
disse ser importante 
para um desenvolvimento 
sustentável.

Guardas municipais
O Supremo Tribunal Federal 
decidiu que é constitucional 
a criação de leis pelos 
municípios para que guardas 
municipais atuem em ações 
de segurança urbana. Essas 
normas devem, no entanto, 
respeitar limites, de forma 
a que não se sobreponham, 
mas cooperem com as 
atribuições das polícias Civil 
e Militar, cujas funções são 
reguladas pela Constituição 
e por normas estaduais.

Policiamento 
ostensivo
De acordo com o 
entendimento fixado, as 
guardas municipais não 
têm poder de investigar, 
mas podem fazer 
policiamento ostensivo e 
comunitário e agir diante 
de condutas lesivas a 
pessoas, bens e serviços, 
inclusive realizar prisões 
em flagrante. Sua atuação 
fica limitada às instalações 
municipais, em cooperação 
com os demais órgãos de 
segurança pública e 
sob a fiscalização do 
Ministério Público.  

Cascavel – Nos bastidores polí-
ticos de Cascavel, a semana 
terminou com a informação de 
que os secretários municipais 
de Cascavel que atuaram na 
gestão do ex-prefeito Leonaldo 
Paranhos deveriam permane-
cer por 120 dias no Governo 
Renato Silva. 

No entanto, na prática, as 
primeiras baixas devem ser 
confirmadas ainda em feve-
reiro, dando início a um “des-
monte” das estruturas do 
ex-prefeito que seguiram no 
novo governo. Segundo apu-
rado, as medidas iniciais teriam 
caráter técnico e administra-
tivo, sem viés político.

A mudança deverá iniciar 
em duas pastas e prometem 
iniciar uma reconfiguração na 
estrutura administrativa. As 
duas alterações já foram divul-
gadas em primeira mão pelo 
jornal O Paraná. Considerada 
a principal pasta da adminis-
tração pública de Cascavel, a 
Seplag (Secretaria de Planeja-
mento e Gestão) terá troca de 
comando no final desse mês. A 
atual secretária, a servidora de 

carreira Vanilse da Silva Pohl, 
anunciou sua aposentadoria 
após mais de três décadas  
de serviço. 

Em conversa com a reporta-
gem, Vanilse destacou o orgu-
lho e a honra de ter dedicado 
sua carreira ao serviço público. 
“Foi uma trajetória de muitas 
conquistas e desafios”, afirmou 
a secretária que, apesar de se 
aposentar do cargo, pretende 
permanecer ativa no serviço 
público. Após um período de 
descanso de 30 dias, ela pla-
neja continuar contribuindo, 
ainda que fora do comando 
direto da secretaria.

Segundo a própria Vanilse, 
a transição na Seplag já vem 
sendo conduzida desde dezem-
bro para garantir continuidade 
na pasta. O novo responsável 
pela secretaria será o atual 
diretor Fernando Scalon, que 
assumirá oficialmente o cargo 
no dia 1º de março.

MAIS TROCAS
Como também adiantado 

pelo jornal O Paraná na última 
semana, Alcione Gomes, 

presidente da Fundetec (Fun-
dação para o Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico), tam-
bém deverá deixar sua posição 
assim que retornar do período 
de férias. Considerado um 
“feudo” do ex-prefeito Leo-
naldo Paranhos, a Fundetec 
estaria sofrendo algumas inter-
ferências políticas de aliados 
do Governo Renato Silva, o que 
teria desagradando Gomes.

Além das substituições já 
confirmadas, rumores apon-
tam que o prefeito Renato Silva 
deve promover uma reforma 
administrativa no primeiro 
escalão em breve.

Entre as trocas cogitadas 
estão a Secretaria do Meio 
Ambiente, atualmente capita-
neada por Ailton Lima; Secre-
taria de Obras, que tem como 
secretário Sandro Camilo; IPC 
(Instituto de Planejamento 
de Cascavel), com Tales Riedi; 
IPMC (Instituto de Previdência 
dos Servidores do Município de 
Cascavel) com Alcineu Gruber; 
Secretaria de Agricultura com 
Renato Segala, e Secretaria de 
Cultura, Ricardo Bulgarelli. 

Nova cara: Renato Silva inicia troca 
de secretários do time de Paranhos

8 de Janeiro: Suplente de 
vereador, Léo Bolsonaro 
pode se tornar réu no STF
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Homenagem: Praça onde 
Fernando Lorenzo brincava 

terá parquinho e o nome dele
Cascavel – Em junho de 2024, 
toda a cidade de Cascavel ficou 
enlutada pela morte prema-
tura do pequeno Fernando 
Lorenzo Souza Gehlen, de 
apenas nove anos, vítima de 
um acidente de trânsito. Para 
ressignificar a dor da família e 
seguir mantendo o legado da 
alegria do menino, a Prefei-
tura de Cascavel, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente, 
instalará um parquinho, na 
Praça Maçom, que levará o 
nome do garoto, como uma 
forma de homenageá-lo. A 
praça fica na Avenida Piquiri 
esquina com a Rua Tiradentes. 

O secretário de Meio 
Ambiente, Ailton Lima, des-
taca que o menino era fre-
quentador assíduo e brincava 
no espaço e a homenagem é 
uma demonstração de cari-
nho de Cascavel à família e a 
Nando. “Segundo a mãe dele 
e os próprios vizinhos, não 
era incomum ver o Nando 
por aqui e por esta razão nós 
escolhemos este lugar. Tere-
mos um cantinho especial 

Brasil terá nova onda de calor neste final de 
semana; Região Sul deverá ser mais atingida

Brasília – O Brasil deve enfrentar 
uma nova onda de calor neste 
final de semana. A previsão é da 
Climatempo, que aponta para a 
elevação das temperaturas até 
a próxima quinta-feira (27). O 
novo fenômeno deve atingir os 
estados do Sul do país, princi-
palmente o Rio Grande do Sul, 
o oeste e sul de Santa Catarina 
e o Paraná.

Segundo a agência, partes 
do oeste e sul de São Paulo 
e o sudoeste de Mato Grosso 
do Sul também deverão ser 
atingidas. 

INMET
O Instituto Nacional de 

Metereologia (Inmet) aponta 
que o centro-oeste gaúcho 
pode chegar a 40º C. Para o 
Inmet, a nova onda de calor 
seria a terceira deste ano no 
país. A primeira ocorreu  entre 
os dias 17 e 23 de janeiro e a 
segunda entre os dias 2 e 12 de 
fevereiro, ambas localizadas 
também no Rio Grande do Sul.

da praça, com autorização, é 
claro, daqueles que acabam 
zelando desse espaço, para 
que a gente possa instalar um 
playground em homenagem 
ao menino Nando. O parqui-
nho, diferente de outros que a 
gente tem na cidade, contará 
com uma pequena cerca de 
proteção, para que as crianças 
que estejam brincando nele 
não tenham risco de escapar 
em direção à rua e com isso 
tenham também mais segu-
rança. É um gesto singelo em 
homenagem a este menino 

que tanto passeou por aqui 
e que nós queremos registrar 
com muito carinho”, detalha 
Ailton. 

A praça, inclusive, está pas-
sando por uma revitalização, 
que terá pistas internas, calça-
das, paisagismo, iluminação e 
arborização. O playground 
deve ser entregue já no pró-
ximo mês, em março. 

Por lei, o espaço tem parceria 
público-privada pela maçona-
ria, aliás, um monumento está 
sendo instalado no local, com 
recursos da iniciativa privada.

O Inmet explica que, con-
forme a Organização Metereo-
lógica Mundial (OMM), “uma 
onda de calor é caracterizada 
quando as temperaturas máxi-
mas diárias ultrapassam em 
5º C ou mais a média mensal 
durante, no mínimo, cinco 
dias consecutivos”. E acres-
centa que “essa condição deve 
abranger uma área extensa”.

Para as demais regiões, as 
instabilidades na Região Norte 
continuam, principalmente 

nas áreas que vão do Amapá 
até o Maranhão. Os volumes de 
chuva podem atingir 100mm 
em 24 horas, e os ventos, até 
100 km/h. Situação resultante 
da presença nestes locais da 
zona de convergência inter-
tropical (ZCIT).

De norte a sul, o país está 
sujeito a fortes chuvas no final 
de semana, com aviso amarelo 
de perigo potencial. O volume 
médio previsto é de até 50 mm, 
e ventos de até 60 km/h.

A praça fica na Avenida Piquiri esquina com a Rua Tiradentes

 A
G

Ê
N

C
IA

 B
R

A
S

IL
S

E
C

O
M

Na RMC
A Amep concluiu uma das 
últimas etapas do pro-
cesso para a realização da 
primeira licitação do trans-
porte coletivo metropolitano 
de Curitiba. A PGE está 
analisando a documentação 
e deverá devolvê-la com 
eventuais apontamentos 
em até 30 dias. Implemen-
tado em 1996, esta será 
a primeira vez, depois de 
quase três décadas, que o 
transporte metropolitano 
será regulamentado via pro-
cesso licitatório. Segundo o 
presidente da Amep, Gilson 
Santos, a medida garantirá 
mais segurança jurídica 
ao Estado e às empresas 
contratadas, o que deve se 
refletir em mais qualidade 
no serviço prestado aos 
usuários.

PSDB e MDB
“Produtiva reunião, nesta 
quinta-feira, com o ex-pre-
sidente Michel Temer, o 
deputado federal Paulo Abi 
Ackel, o presidente nacional 
do MDB, Baleia Rossi, o 
deputado federal e presi-
dente do ITV Aécio Neves, 
e o ex-ministro Vinícius 
Lummertz. Avançamos na 
discussão de um projeto de 
centro democrático para o 
Brasil” – do deputado Beto 
Richa (PSDB) nas redes 
sociais.

Hospital da Criança
O Hospital da Criança de 
Maringá inaugurou a UTI 
Pediátrica. Construído 
em uma área de 24,2 mil 
metros quadrados e em fun-
cionamento desde setem-
bro do ano passado com 
61 leitos de internação, 
três salas de cirurgia e 23 

Tarifa Zero
O prefeito Eduardo Pimentel (PSD) lançou nesta sexta-feira 
(21), o programa Tarifa Zero a Caminho do Emprego, que 

garante passagem gratuita de ônibus no transporte coletivo 
de Curitiba para quem está desempregado e à procura de 
uma colocação no mercado de trabalho. O cadastramento 

será feito pelo Sine. O grande desafio do atual prefeito 
quando se fala no transporte coletivo, será a nova conces-
são do transporte público. O edital deve ser lançado antes 
do segundo semestre de 2025 e irá definir o novo modelo 
de negócio do sistema (concessão convencional ou PPP), 
regras de atuação, integração, investimentos, remunera-

ção, garantias e prazo da concessão do transporte coletivo. 
O leilão será realizado na Bolsa de Valores.

consultórios. A nova UTI terá 
10 leitos para atendimento 
de alta e média complexi-
dade, voltados a pacientes 
de 29 dias a 16 anos de 
Maringá e região.

Hospital da 
Criança II
O hospital recebeu R$ 
124,2 milhões da Secretaria 
Estadual da Saúde, além de 
recursos da União, do muni-
cípio e da Organização Mun-
dial da Família, somando 
R$ 181,8 milhões. Além do 
valor destinado à constru-
ção, a Sesa já garantiu o 
repasse de R$ 72 milhões, 
divididos em parcelas de R$ 
1,5 milhão, para o custeio 
do hospital.

Parceria com 
o Google
O governador Ratinho Júnior 
(PSD) apresentou os primei-
ros produtos da parceria 
com o Google para moder-
nização de serviços do 
Estado. Eles vão fazer uso 
da inteligência artificial na 
educação pública e serviços 
no Detran e ParanáPrevidên-
cia. Entre as plataformas 
estão a da avaliação de 
fluência leitora, voltada para 
alunos da 2ª série do ensino 
fundamental e da redação 
para apoiar a correção e 
análise dos textos produ-
zidos pelos alunos do 3º 
ano do ensino médio. Os 
serviços incluem: prova de 
Vida no ParanáPrevidência, 
reconhecimento facial para 
atualização de foto para 
CNH e o Data Lake – base 
de dados que podem ser 
cruzados gerando informa-
ções para atendimento ao 
cidadão, em parceria com a 
Defensoria Pública.
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“Maior Plano Safra da história” deixa
produtores rurais “de bolsos vazios”
Cascavel – “O maior Plano 
Safra da história” já não é mais 
o mesmo. Em plena crise com 
a inflação dos alimentos ‘como 
nunca se viu antes na história 
deste país’, e necessidade de for-
talecer a produção para ampliar 
a oferta e reduzir o preço final 
ao consumidor, uma portaria 
da Secretaria do Tesouro Nacio-
nal determinou que, a partir de 
sexta-feira (21), não sejam mais 
contratadas operações de cré-
dito rural que utilizem subsídio 
do Tesouro Nacional. 

Com a nova decisão do 
Governo Lula 3, desincentivando 
a produção do agro, maior sus-
tentáculo da economia nacio-
nal, o presidente da FPA (Frente 
Parlamentar Agropecuária), 
deputado federal Pedro Lupion, 
classificou como desprezo do 
governo a suspensão do Plano 
Safra por falta de recursos para 
equalizar os juros subsidiados.

“[A decisão] nos leva a aquele 
ponto em que a gente achou que 
nunca chegaria: o ponto total do 
desprezo de um governo que 
não tem responsabilidade fis-
cal; um governo que não sabe 
gastar; um governo que gasta 
muito mais que arrecada, que 
perdeu a mão na economia. 
Aliás, perdeu a credibilidade na 
economia e isso fez com que a 
inflação voltasse com tudo, com 
que o câmbio ficasse completa-
mente descontrolado e, mais do 
que isso, uma taxa de juros que 
era tão criticada por eles, cada 
dia maior”, disparou Lupion.

O presidente da FPA entende 
que o governo quer criar uma 
“guerra de narrativas” ao cul-
par o Congresso pelo atraso 
da votação do Orçamento, que 
fez os gastos públicos ficarem 
engessados. Na verdade, diz, 
isso corre por “total inabilidade 
política deste governo”.

FAEP PREOCUPADA
A FAEP vê com preocupação 

o impacto da recente decisão do 
governo federal de suspender 
novos financiamentos subven-
cionados no âmbito do Plano 
Safra 2024/25. A entidade pede 
a retomada imediata da contra-
tação de financiamentos e que 
os recursos anunciados sejam, 
efetivamente, liberados para os 
produtores rurais. Na avaliação 
do Sistema FAEP, a solicitação 
do setor produtivo merece ser 
atendida com prioridade. 

“A suspensão de novos 
financiamentos penaliza os 

MP vai buscar resolver novo imbróglio do governo
O governo federal vai 

publicar uma medida provi-
sória para garantir o Plano 
Safra, anunciou o ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, na tarde de sexta-feira 
(21), em São Paulo. A medida 
foi tomada após uma con-
versa entre Haddad, o presi-
dente Lula e o presidente do 
TCU (Tribunal de Contas da 
União), Vital do Rêgo.

Empurrando a responsa-
bilidade do problema para o 
Congresso e tentando redu-
zir o desgaste gerado pelo 

agricultores e pecuaristas. É 
uma decisão que coloca em 
risco a segurança alimentar e 
também a economia do país. 
Afinal, o setor agropecuário é 
um dos principais pilares eco-
nômicos do Brasil e merece 
respaldo para continuar com 
seu desempenho exemplar”, 
afirma o presidente interino do 
Sistema FAEP, Ágide Eduardo 
Meneguette.

O principal motivo apon-
tado pelo secretário do Tesouro 
Nacional, Rogério Ceron de Oli-
veira, para medida, é o fato de 
a PLOA (Proposta de Lei Orça-
mentária) para o exercício de 
2025 ainda não ter sido apro-
vada pelo Congresso Nacional. 
Além disso, Oliveira apontou 
que no início do mês a Secreta-
ria recebeu informações atuali-
zadas sobre os financiamentos 
subsidiados pelo Plano Safra, 
“tendo como resultado um 
aumento relevante dos gastos 
devido à forte elevação nos 
índices econômicos que com-
põe os custos das fontes em 
relação aos utilizados” na ela-
boração do PLOA. Segundo o 
documento, as operações estão 
suspensas desde sexta-feira.

Além disso, Oliveira apontou 
que no início do mês a Secretaria 
recebeu informações atualizadas 
sobre os financiamentos subsi-
diados pelo Plano Safra, “tendo 
como resultado um aumento 

E o futuro?
A ex-ministra da Agricultura e senadora Tereza Cristina, também não pou-

pou críticas ao anúncio feito pelo Tesouro Nacional, suspendendo as linhas de 
crédito equalizadas do Plano Safra vigente. “Justo em um momento de início da 
safra de inverno, onde plantamos o grosso da nossa produção de milho no País”, 
aponta a ex-ministra. E a indignação às decisões do governo provocando forte 
impacto no agronegócio continua: “Quando temos um governo que não está 
preocupado em cortar gastos, nem com ajuste fiscal, a luz vermelha acende”.

E a pergunta que não quer calar: “Como será o próximo Plano Safra a ser 
anunciado em julho desse ano, com as atuais taxas de juros do mercado”, 
indaga Tereza Cristina. “Vamos precisar de mais recursos do Tesouro Nacional 
para a equalização dos juros para a nossa agricultura”.

Para a senadora, não há porque terceirizar o erro e é isso que o governo 
vem fazendo, ao colocar a culpa no Congresso Nacional pela não votação do 
orçamento. “Deputados e senadores sabem que não houve interesse e nem 
preocupação do governo para que esse orçamento fosse votado em dezembro 
do ano passado”. Conforme a senadora, o desafio agora é trabalhar por um 
futuro Plano Safra em conformidade com o tamanho da agricultura brasileira e 
tudo aquilo que ela proporciona para o Brasil.

Próprio governo criou o problema
O diretor do Sindicato Rural de Cascavel, Paulo Vallini, disse à reportagem 

do Jornal O Paraná, a notícia pegou todos de surpresa. “Não acreditamos que 
chegaria a tanto essa suspensão, mas em função de problemas que o próprio 
governo está criando, a lei do Orçamento 2025 não está sendo aprovada pela 
Câmara e pelo Senado, isso talvez tenha motivado o governo a adotar essa pos-
tura para tentar colocar as suas contas em ordem”, comenta. Ele espera que essa 
situação seja resolvida o mais rápido possível para que não haja paralisação dos 
negócios na agropecuária.

próprio governo, Haddad disse 
que “o presidente pediu uma 
solução imediata para o pro-
blema. O fato é que, como não 
tem o Orçamento aprovado 
efetivamente, isso coloca pro-
blemas na execução orçamen-
tária, o que poderia compro-
meter o andamento do Plano 
Safra”. Segundo o ministro, a 
medida provisória vai abrir 
crédito extraordinário para 
atender as linhas de crédito 
do Plano Safra.

De acordo com Had-
dad, esse crédito, apesar de 

extraordinário, não irá ferir o 
arcabouço fiscal. “Apesar de 
ser um crédito extraordinário, 
o governo está anunciando 
que ele estará dentro dos 
limites do arcabouço fiscal. 
Portanto, é como se tivesse 
sido aprovado dentro do 
Orçamento com os limites do 
arcabouço fiscal. Lamentavel-
mente o Congresso ainda não 
apreciou o Orçamento”, disse 
o ministro a jornalistas, com-
pletando que “a solução é um 
crédito extraordinário no valor 
necessário para que não haja 

a descontinuidade das linhas 
de crédito algo em torno de 
R$ 4 bilhões”.

MEDIDA PROVISÓRIA
A medida provisória 

deverá ser publicada no 
Diário Oficial até a próxima 
segunda-feira (24), garantiu o 
ministro. “Portanto, semana 
que vem as linhas de cré-
dito estarão normalizadas, 
mesmo sem a aprovação do 
Orçamento. Vai ser feito na 
condição de crédito extraor-
dinário”, informou.

relevante dos gastos devido à 
forte elevação nos índices econô-
micos que compõe os custos das 
fontes em relação aos utilizados” 
na elaboração do PLOA. 

“Os produtores não podem 
ser prejudicados pela morosi-
dade na aprovação do Orça-
mento da União, tampouco 
pelo direcionamento de recur-
sos insuficientes para atender 
as demandas do setor. Defende-
mos a retomada imediata dos 
financiamentos subvenciona-
dos pelo Plano Safra”, acres-
centa Meneguette.

FEAPR E APEPA
O presidente da APEPA 

(Associação Paranaense de 

Planejamento Agropecuário) e 
diretor de Relações Institucionais, 
engenheiro agrônomo Daniel 
Galafassi, falou ao O Paraná e fez 
um questionamento interessante 
diante desse novo anúncio do 
governo. “Com a suspensão de 
novas contratações das linhas 
equalizadas para os financiamen-
tos agrícolas, como ficou o des-
conto prometido pelo governo 
de 0,5% nos juros do custeio 
para produtores enquadrados no 
Pronamp (médios) e empresarial 
(grandes) para premiar produto-
res que adotam boas práticas 
agrícolas, sendo que a semana 
passada foi publicada a lista de 
certificadoras avalizadas pelo 
governo?”.

Segundo ele, não tem como 
falar que é o maior Plano Safra 
da história, como o governo 
vendeu para todos os cantos. 
“Para ser o maior é preciso 
aguardar até o fim da safra para 
verificar quanto de fato foi libe-
rado de recursos para os produ-
tores, principalmente quanto 
aos recursos equalizados, que 
é este o que interessa aos agri-
cultores”, diz.

A suspensão dos financia-
mentos com recursos equaliza-
dos causa muita preocupação 
aos profissionais atuantes no 
planejamento, uma vez que 
vem em prejuízo ao trabalho 
realizado junto aos produtores 
rurais. “No momento em que 
estamos finalizando a Safra de 
Verão e iniciando a de inverno, 
o governo suspende o crédito 
rural e afirma que não haverá 
necessidade de cortar gastos. 
O crédito rural hoje é necessá-
rio ao pequeno produtor, pois 
os grandes são financiados pela 
iniciativa privada que aportou 
em torno de R$ 1 trilhão na pro-
dução agropecuária”, desabafa.

No entendimento de Gala-
fassi, a cesta básica tem seus 
custos de produção direta-
mente afetados, já que as 
rações utilizadas são produ-
zidas a partir de grãos, cultu-
ras impactadas pela falta de 
recurso. “Nós, profissionais da 
agronomia, continuaremos na 
luta por um crédito rural ade-
quado aos produtores, garan-
tindo com isso comida acessível 
aos brasileiros”.
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Corte dos financiamentos foi 
anunciado às portas da safra de 
inverno quando o maior volume 
do milho brasileiro é produzido
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

O que é útil em um sistema pode nos prejudicar em outro
A consciência pessoal zela sobre as três necessi-

dades existenciais fundamentais (vínculo, equilíbrio 
e ordem), mas a necessidade mais profunda é a que 
cuida de nosso pertencimento: O vínculo. 

A violação dos princípios de equilíbrio nas trocas 
ou da ordem de precedência dentro de um grupo cer-
tamente provocam consequências ruins, mas nada 
é capaz de nos trazer dores mais profundas do que 
a exclusão, a perda do reconhecimento do direito de 
pertencer ao grupo.

 O zelo para assegurar nosso pertencimento 
nos leva a ter uma consciência com a mãe e outra com 
o pai, uma na família e outra no trabalho, uma com os 
amigos e outra na igreja, e assim por diante. 

Quando mudam as regras dentro de um grupo em 
relação a um outro grupo do qual igualmente par-
ticipamos, a consciência se ajusta feito camaleão 
a fim de nos proteger de modo a assegurar nosso 
pertencimento. 

A função da consciência pessoal é, precisamente, 
manter a lealdade ao grupo e assegurar nossa 

sobrevivência. Aquilo que serve em um grupo pode 
nos prejudicar em outro, o que nos traz inocência em 
um grupo pode nos mergulhar na culpa em outro. 

Assim, um mesmo ato pode nos colocar diante 
de muitos “juízes” e enquanto uns nos condenam, 
outros nos absolvem. O mesmo ato pelo qual somos 
“condenados” em um grupo pode render louvores 
em outro. 

Quando compreendemos tudo isso, nos damos 
conta de que a inocência que tanto buscamos só é 
possível dentro de um grupo determinado. 

Covid-19: Municípios do interior registraram 68 mil 
casos em 2025; doença volta a preocupar gestores
Brasília – Até o dia 8 de feve-
reiro, que corresponde à 
Semana Epidemiológica (SE) 
6, foram notificados 94.701 
casos de Covid-19 no país e 429 
óbitos pela doença. Do total, 
68.638 registros foram feitos 
nos municípios do interior, que 
somam 271 mortes. Apesar 
da diminuição de 21,12% na 
média móvel de casos, houve 
aumento de 15,52% na média 
móvel de óbitos em compa-
ração à SE 5. E o aumento de 
casos em municípios do inte-
rior do país preocupa os ges-
tores, especialmente com a 
proximidade do Carnaval. Os 
dados são do Informe Vigilân-
cia das Síndromes Gripais do 
Ministério da Saúde.

Apenas na semana 6 foram 
registrados 8.865 casos de 
Covid-19, com uma incidên-
cia de 4,15% de casos por 100 
mil habitantes. O especia-
lista em doenças tropicais do 
hospital Anchieta e infectolo-
gista Manuel Palacios afirma 
que o percentual é um sinal de 
alerta para a população. “Isso 
indica uma possível aceleração 

Cascavel registrou um óbito
Segundo o informe epidemiológico emitido pela Secretaria Municipal de 

Saúde de Cascavel, foram registrados 31 casos de Covid-19 na cidade entre a 
semana epidemiológica 01 de 29/12/2024 até a semana 04 em 25/01/2025. 
50% dos casos registrados estão entre as crianças da faixa etária de 0 a 4 anos. 
Entre os pacientes com Síndrome Respiratória Aguda Grave (SRAG), cinco casos 
resultaram positivos para Covid-19. A cidade registrou um óbito no período, em 
decorrência da doença; trata-se de um homem da faixa etária de 70 a 79 anos. 

Chikungunya: Sequelas incapacitantes 
podem comprometer qualidade de vida

Cascavel – O avanço da chikun-
gunya no Paraná tem gerado 
grande preocupação entre 
autoridades e profissionais de 
saúde. Somente em Cascavel, 
já são 430 casos registrados, 
enquanto no estado os núme-
ros subiram muito em relação 
ao mesmo período do ano pas-
sado. Mais do que os dados 
alarmantes, a doença se dife-
rencia da dengue por deixar 
sequelas que podem compro-
meter a qualidade de vida dos 
pacientes por longos períodos.

Covid-19
AM: 2.121 casos; 0 óbitos
CE: 12.172 casos; 0 óbitos
GO: 5.984 casos; 107 óbitos
MG: 8.356 casos; 64 óbitos
MT: 5.302 casos; 10 óbitos
PA: 2.817 casos; 14 óbitos
PB: 2.652 casos; 24 óbitos
PE: 4.359 casos; 13 óbitos
PR: 1.706 casos; 24 óbitos
RJ: 2.655 casos; 39 óbitos
RS: 2.911 casos; 44 óbitos
SC: 1.738 casos; 11 óbitos
SP: 7.726 casos; 129 óbitos

*Número de casos e de 
óbitos de 01/01 até 08/02 
– que corresponde a SE 6, 
conforme dados do MS por 
estados

SEQUELAS 
Segundos dados do Minis-

tério da Saúde, o vírus da 
chikungunya tem um impacto 
significativo no organismo, 
podendo causar dor crônica, 
lesões nos nervos responsáveis 
pela semicontração muscular, 
deformação nas articulações e 
até danos cerebrais que preju-
dicam a coordenação motora e 
as atividades cotidianas. Essas 
sequelas podem durar meses 
ou até anos, tornando a recu-
peração dos pacientes um 

processo longo e desafiador.

DOR CRÔNICA
Diferente da dengue, que 

costuma ter um curso autolimi-
tado, a chikungunya frequen-
temente deixa marcas perma-
nentes. Estudo publicado no 
site SciELO Brasil aponta que 
até 40% dos infectados podem 
desenvolver artralgia crônica, 
uma dor persistente nas arti-
culações que pode se asseme-
lhar a doenças reumatológicas. 
Além disso, casos graves podem 

evoluir para encefalite, compro-
metendo funções neurológicas 
e motoras. 

A transmissão do vírus ocorre 
pela picada do mosquito Aedes 
aegypti, o mesmo responsável 
pela disseminação da dengue 
e do zika vírus. O combate ao 
vetor continua sendo a principal 
forma de prevenção. A elimina-
ção de focos de água parada, 
o uso de repelentes e medidas 
coletivas para evitar a prolifera-
ção do mosquito são essenciais 
para conter o avanço da doença.

do vírus em determinadas 
áreas”, diz.

O Ceará foi o estado que 
registrou o maior número de 
pessoas com a doença em 
municípios do interior até 
agora, segundo o Painel de 
Covid-19 do MS. São 12.172 
casos. Outros dados, do Bole-
tim InfoGripe da Fiocruz do iní-
cio de janeiro, mostram que o 
estado manteve aumento de 
casos da doença. Na semana 
02/2025, Maranguape (CE) teve 
581 casos confirmados.

Na avaliação de Palacios, 
a situação da doença no país 
requer atenção e cautela dos 
brasileiros, tendo em vista que 
há risco de novas variantes 
começarem a circular com maior 
taxa de transmissibilidade. 

“A situação atual da Covid-
19 no Brasil exige atenção, 
especialmente com o aumento 
de casos registrados em algu-
mas regiões como o norte e 
centro-oeste do país. Embora 
o número de casos de óbitos 
esteja em níveis mais baixos 
em comparação aos picos 

da pandemia, a situação não 
pode ser subestimada”, des-
taca o infectologista.

“O principal risco neste 
momento é o comportamento 
de novas variantes do vírus, 
que podem ser mais trans-
missíveis, o que leva a um 
aumento nos casos”, completa 
Manuel Palacios.

VOLTA DAS MÁSCARAS
O aumento de casos de 

Covid vem sendo registadro 
em municípios do interior e 
preocupa gestores.  Em Ara-
guaína (TO), 231 novos casos 
foram confirmados no período 
de 13 a 19 de fevereiro – des-
ses, 67 estão ativos e 45 casos 
são suspeitos. A prefeitura do 
município informou que de 1° 
a 18 de fevereiro de 2025 foram 
registrados 360 casos de Covid-
19 na cidade, já em fevereiro 
de 2024 foram registrados 419 
casos. Entre as ações, a prefei-
tura decidiu cancelar o Carna-
val na localidade e destinar os 
recursos do evento à saúde, 
como medida para conter o 

avanço da Covid-19. 
Por conta do avanço da 

doença no Tocantins, alguns 
municípios decretaram o 
retorno do uso obrigatório da 
máscara para alertar a popula-
ção contra a doença. 

A SITUAÇÃO PIORA 
NO CARNAVAL?

O Carnaval é nos dias 3, 4 e 
5 de março, período marcado 
por grandes aglomerações. 
Segundo o infectologista, isso 
aumenta significativamente o 
risco de transmissão de doen-
ças respiratórias, incluindo a 
Covid-19. 

Palacios alerta que a popu-
lação deve evitar aglomerações, 
especialmente em ambientes 

fechados, além de optar pela 
máscara em locais de maior 
risco de infecção, como o trans-
porte público, festas e shows. 
Além disso, estar com a vaci-
nação de Covid-19 em dia tam-
bém ajuda na proteção contra 
a doença.

“A recomendação é para 
que as pessoas se vacinem, 
caso ainda não tenham 
tomado a dose de reforço, pois 
a vacinação será a nossa prin-
cipal proteção contra formas 
graves da doença. Durante 
o Carnaval, é fundamental 
monitorar os sintomas e, caso 
se sinta mal, buscar atendi-
mento médico e evitar sair 
de casa para não propagar o 
vírus”, enfatiza o especialista. 
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A escolha entre o justo e o esperto

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Liderar é um chamado para os fortes, mas muitos 
se perdem entre a esperteza e a justiça. Em Juízes 9.1-
15, Abimeleque usa manipulação para tomar o poder, 
mostrando que a ambição sem virtude destrói não só o 
líder, mas toda a estrutura ao seu redor. Hoje, quantos 
líderes ainda governam como Abimeleque? Quantos 
sobem por artimanhas e não por competência? O líder 
verdadeiramente grande não é aquele que apenas 
assume o comando, mas o que sustenta sua posição 
através da retidão e do exemplo. A corrupção e a mani-
pulação são atalhos para o fracasso, por mais que 
neste país, a vida do “malandro” pareça prosperar.

A verdadeira liderança exige temperança, como 
ensinado em 2Pedro 1.2-11. Fé, virtude, conhecimento, 
domínio próprio, perseverança, piedade, fraternidade 
e amor são degraus inegociáveis para quem deseja 
não apenas liderar, mas transformar. A ausência des-
ses elementos cria chefes autoritários, e não líderes 
inspiradores. O líder forte não impõe pelo medo, mas 
conquista pelo respeito. Sem caráter, qualquer con-
quista é temporária. A história está cheia de gover-
nantes que caíram por não terem base moral para 

sustentar o próprio peso.
Gênesis 31 nos mostra Jacó, que lidera com estraté-

gia, mas sem abrir mão da justiça. Ele sabia quando par-
tir, quando negociar e quando confrontar. O líder sábio 
não é aquele que se impõe pela força, mas aquele que 
conquista pelo caráter. Jacó enfrentou Labão, que ten-
tou enganá-lo inúmeras vezes. Ainda assim, Jacó não 
escolheu o caminho da desonestidade. Ele entendeu que 
a justiça sempre prevalece sobre a esperteza. A grande 
questão é: você quer uma liderança que dure, ou apenas 
um sucesso momentâneo?

O problema das lideranças frágeis é que elas 
querem atalhos. Deuteronômio 5.32-33 nos alerta: 
“Não vos desviareis, nem para a direita, nem para a 
esquerda.” Mas quantos se desviam em troca de reco-
nhecimento imediato? Quantos vendem princípios por 
resultados rápidos? É comum ver líderes justificando 
atos questionáveis em nome do crescimento. Mas a 
que custo? Uma liderança sem ética é uma bomba-re-
lógio prestes a explodir. A integridade é a verdadeira 
fortaleza de um líder.

Filipenses 4.1-9 ensina que a mente de um líder 

precisa ser guardada em paz e justiça. Não há lide-
rança duradoura sem um coração fortalecido. Seu 
domínio não está no controle, mas na capacidade de 
inspirar. Um líder precisa cultivar a paz interior para 
tomar decisões sábias. O medo e a ansiedade são ini-
migos da clareza. Quem vive dominado por emoções 
desordenadas jamais conseguirá guiar outros com 
firmeza e serenidade.

A liderança não é sobre conquistar um trono, mas 
sobre sustentar um reino. Seja a árvore que dá som-
bra e frutos, não o espinheiro que devora os incautos. 
A escolha está em suas mãos: você será o líder que 
inspira ou o que destrói?

Minha missão é melhorar a performance do indi-
víduo e grupos, trazer a vida adulta, fortalecendo o 
corpo, o intelecto e espírito, para produzir ações con-
cretas e resolutas para a cura e resiliência. Resultados 
com maturidade.

Siga @jggazola e @cristocracia_oficial para apren-
der mais códigos direto da fonte.

#cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria 
#counseling

Empresários da região Oeste 
estão mais cautelosos em 2025
Cascavel – Os empresários da 
região Oeste estão mais caute-
losos neste 1º semestre de 2025, 
segundo a Pesquisa de Opinião 
do Empresário do Comércio, 
realizada pela Federação do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Paraná (Fecomércio 
PR) e pelo Sebrae/PR. Enquanto 
a média de confiança estadual 
foi de 31,2%, na região Oeste 
23,5% do empresariado acredi-
tam na expansão dos negócios. 
Na edição anterior da pesquisa, 
as projeções positivas corres-
pondiam a 41,2%, a segunda 
mais elevada do estado. 

A parcela de gestores da 
região Oeste que projeta esta-
bilidade no faturamento corres-
ponde a 30,6%, enquanto 24,7% 
demonstram expectativas des-
favoráveis. Outros 21,2% prefe-
riram não opinar ou ainda não 
têm uma avaliação definida. 

O presidente do Sistema 
Fecomércio Sesc Senac PR, 
Darci Piana, destaca que o 
setor terciário continua sendo 
um dos motores do desenvol-
vimento econômico do estado. 
“Em 2024, tivemos um desem-
penho expressivo, com cresci-
mento acima da média nacional 
em serviços e um varejo con-
solidado, que soube enfrentar 
desafios e se manter compe-
titivo.” Segundo ele, essa ten-
dência deve se repetir em 2025, 
impulsionada por um mercado 

Contratações
Segundo a pesquisa, 71,7% 

das empresas paranaenses pre-
tendem manter ou ampliar o 
quadro de colaboradores. Ape-
nas 7,4% preveem redução no 
número de funcionários, demons-
trando que, apesar da moderação 
nas expectativas de crescimento, 
a tendência é de estabilidade no 
mercado de trabalho.

Na região Oeste, 37,7% das 
empresas planejam manter o 
quadro funcional e 29,4% devem 
ampliar o número de colabora-
dores. Os estabelecimentos com 
planos de cortes de pessoal cor-
respondem a 9,4%.

dinâmico e um ambiente de 
negócios favorável. “O Paraná 
segue como referência nacio-
nal, e acreditamos que o setor 
terciário continuará impulsio-
nando a economia e gerando 
oportunidades para a nossa 
população”, acrescenta.

Sobre desafios apontados na 
pesquisa, o diretor-superinten-
dente do Sebrae/PR, Vitor Tio-
queta, cita pontos como a preo-
cupação com a carga tributária, a 
instabilidade política e a falta de 
mão de obra qualificada, enume-
rados entre os principais obstácu-
los.  Contudo, 33,6% dos empre-
sários têm planos de investir mais 
neste semestre, especialmente 
em máquinas e equipamentos, 
marketing, modernização das 
instalações e qualificação da 
equipe. “Esse aumento no foco 
de investimentos em marketing 
digital, equipamentos e capaci-
tação dos colaboradores é um 
reflexo da necessidade de adap-
tação e inovação para fortalecer 
os negócios no cenário atual. E 
nós, enquanto Sebrae, podemos 
auxiliar os empreendedores 
neste e, em outros pontos da ges-
tão dos pequenos negócios para 
que possam enfrentar os desafios 
deste cenário”, reflete Tioqueta, 
lembrando ainda que, mesmo 
com as dificuldades levantadas, 
a boa notícia é que o mercado de 
trabalho permanece estável, com 
71,7% das empresas mantendo 

ou ampliando seu quadro de 
funcionários.

 
SETORES

Os empresários do setor de 
serviços são os mais confian-
tes, com 37% de expectativas 
favoráveis no estado. O desem-
penho acompanha os bons 
resultados do segmento em 
2024, que apresentou um cres-
cimento acima da média nacio-
nal, de acordo com os dados da 
Pesquisa Mensal de Serviços 
(PMS) do IBGE. O volume de 
serviços prestados no estado 
cresceu 3,6% entre janeiro e 
dezembro, superando a média 
nacional de 3,1%. 

No varejo, as expectativas 
positivas chegam a 26,7%, além 
dos 30,4% de empresários que 
preveem estabilidade nos pró-
ximos meses.

Já no turismo, 25,9% 
dos entrevistados esperam 
aumento no faturamento. O 
percentual representa uma 

queda considerável em relação 
aos 54,7% do segundo semestre 
de 2024, algo esperado devido à 
sazonalidade do setor, que tem 
maior movimento nos meses 
finais do ano.

 
PORTE DAS EMPRESAS
As médias e grandes empre-

sas lideram o otimismo, com 
36,2% de perspectivas positi-
vas. Em seguida, aparecem os 
microempresários individuais 
(34%). Entre as pequenas 
empresas, o percentual é de 
23,3%, enquanto os microem-
preendedores individuais (MEIs) 
são os mais indecisos e regis-
tram a menor taxa de otimismo, 
com 15,9%. 

 
Principais dificuldades
A carga tributária e a instabi-

lidade política nacional seguem 
como as principais dificuldades 
relatadas pelos empresários. 
Além disso, preocupações como 
a instabilidade econômica, a 

falta de mão de obra qualificada 
e a perda de poder de compra 
dos clientes também aparecem 
entre os desafios que impactam 
os negócios.

 
INVESTIMENTOS

Entre os empresários para-
naenses, 33,6% planejam realizar 
novos investimentos, priorizando 
aquisição de máquinas e equi-
pamentos, propaganda e mar-
keting, modernização das insta-
lações e capacitação da equipe. 

Na comparação com o 
segundo semestre de 2024, os 
investimentos em publicidade 
e marketing devem crescer 8,7 
pontos percentuais (p.p.), com 
foco especial em estratégias 
digitais e redes sociais. A qua-
lificação dos funcionários é 
outro ponto que receberá mais 
atenção neste semestre, com 
aumento de 6,1 pontos per-
centuais (p.p.) no volume de 
investimentos. 

 A
E
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O IPTU 2025 está de cara nova. Agora, o carnê foi 
substituído por uma única folha. Bem mais simples e 
sustentável. Fique atento ao novo formato do IPTU e pague 
em dia. Assim, você contribui para a saúde, a educação, a 
segurança e a infraestrutura de nossa cidade.

Meses organizados
para quem vai

pagar parcelado.

Cota única para
pagamento à vista

no fim da folha.

Sistema GIT reduz tempo de resposta de 
multas de trânsito para até 7 dias no PR
Curitiba - A digitalização dos 
serviços públicos vem trans-
formando a forma como cida-
dãos e gestores interagem com 
a administração municipal. 
No Paraná, o GIT (Gestão de 
Infrações de Trânsito), sistema 
desenvolvido pela Celepar, tem 
revolucionado a gestão de mul-
tas ao substituir processos físi-
cos por uma plataforma digital 
integrada. Com a adoção do sis-
tema, o prazo para resposta das 
defesas prévias caiu de 750 para 
apenas 7 dias, beneficiando 
motoristas e agilizando os trâ-
mites administrativos.

Já utilizado em 46 muni-
cípios paranaenses, o GIT 
moderniza o processamento 
de infrações e reduz a buro-
cracia. A Secretaria Municipal 
de Defesa Social e Trânsito 
de Curitiba utiliza o sistema 
desde 2013 e, a partir de 2018, 
integrou também o Geproc 
(Sistema de Gestão Eletrônica 
de Processos), ampliando a 
digitalização e trazendo ainda 
mais eficiência ao setor.

A modernização permite 

um planejamento mais efi-
ciente do transporte urbano e 
melhora a segurança viária. “O 
GIT é um exemplo de como a 
tecnologia pode tornar as cida-
des mais eficazes, sustentáveis 
e conectadas”, afirma Rafaela 
Aparecida de Almeida, doutora 
em Gestão Urbana. Além disso, 
o sistema se integra a bancos 
de dados e câmeras de moni-
toramento, aprimorando o 
controle do trânsito.

“O GIT diminuiu a burocra-
cia e melhorou a experiência 
dos cidadãos, reduzindo sig-
nificativamente os prazos de 
tramitação”, destaca Alexsan-
dra Andrea de Marchi, chefe da 
Unidade de Atendimento, Esta-
tística e Instrução da Secreta-
ria Municipal de Defesa Social 
e Trânsito de Curitiba.

AGILIDADE
Indicações de conduto-

res que antes levavam 180 
dias para análise no processo 
físico agora são oficializadas 
no dia seguinte quando feitas 
presencialmente e, em até 7 

dias, quando enviadas pelos 
Correios ou via protocolo 
online. A análise de recursos 
da JARI (Junta Administrativa 
de Recursos de Infrações) tam-
bém teve uma redução expres-
siva, passando de 700 para 100 
dias. A instrução automática 
de todos os processos trouxe 
mais agilidade tanto na mon-
tagem quanto na avaliação.

Em Maringá, no Noroeste, o 
sistema modernizou a organi-
zação do setor e o controle dos 
processos. “O GIT trouxe mais 
eficiência e segurança para con-
dutores e gestores”, ressalta 
Anderson Beraldo, servidor 
público municipal. A digitaliza-
ção dos protocolos acelerou os 
trâmites, enquanto o Geproc, 
evolução do GIT, reduziu o 
tempo de análise e aumentou a 
transparência no atendimento. 

Segundo o diretor-presi-
dente do Detran-PR, Adriano 
Furtado, antes da implanta-
ção dos sistemas GIT e Geproc, 
100% dos processos de defesa 
e recursos eram realizados 
por atendimento presencial. 

Cascavel contrata por R$ 19,1 milhões
No último dia 11, a Transitar, autarquia de Trânsito de Cascavel, 

homologou o processo para contratação da Celepar, por dispensa de 
licitação, para o fornecimento de “Solução de Gestão de Trânsito dispo-
nibilizada na forma de Software como Seviço - SaaS”, pelo valor de R$ 
19.116.000,00, pelo período de 60 meses. De acordo com a Transitar, 
o sistema inclui cadastramento e notificação da infração e defesa prévia, 
além do módulo adicional GEPROC (Gestão Eletrônica de Processos), 
que permite o trâmite de maneira digital, eliminando procedimentos 
manuais, como o talonário eletrônico, já usado pela autarquia.

SECOM/TRANSITAR

“Hoje, aproximadamente 70% 
desses processos são gerados 
por meio dos serviços on-line, 
evidenciando a evolução e a 
adesão às tecnologias digi-
tais. O futuro aponta para 
a implantação de soluções 

tecnológicas ainda mais 
avançadas, com o objetivo de 
melhorar a qualidade, a celeri-
dade, a economia e, acima de 
tudo, a segurança nos proces-
sos relacionados às infrações 
de trânsito”, afirma.
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Estrada de Ferro 
Paranaguá-Curitiba 
celebra 140 anos 
Curitiba - O Paraná comemora 
neste mês de fevereiro os 140 
anos da Estrada de Ferro Para-
naguá-Curitiba, que abriga 
o passeio de trem que liga a 
Capital a Morretes – eleito um 
dos melhores do mundo. A 
celebração aconteceu na sex-
ta-feira (21) em Morretes, no 
Litoral, e contou com a pre-
sença de autoridades, como o 
vice-governador Darci Piana, e 
representantes da Secretaria 
do Turismo e do Viaje Paraná – 
órgão de promoção comercial 
do setor.

Inaugurada oficialmente em 
5 de fevereiro de 1885, o prin-
cipal objetivo da ferrovia era 
facilitar o transporte de cargas 
e de diferentes insumos que 
o Paraná produzia na época, 
como a erva-mate, que repre-
sentava uma grande parcela 
da economia do Estado. Hoje, 
além de sua relevância no 
transporte de cargas, ela tam-
bém carrega o turismo como 
destaque, graças ao passeio 
até Morretes, considerado um 
dos trajetos ferroviários mais 
bonitos do mundo.

A celebração alusiva aos 140 
anos da ferrovia aconteceu no 
recém-inaugurado Stazione. 
Antes situado no centro his-
tórico de Morretes, o espaço 
agora atende em local mais 
amplo e confortável, elevando 
o nível do atendimento aos 
turistas na cidade. Às margens 
do Rio Marumbi, o restaurante 
se integra com a imponente 

Serra do Mar e a exuberante 
Mata Atlântica, proporcionando 
um cenário natural e aconche-
gante para viajantes, sobre-
tudo, os que realizam o passeio 
de trem turístico.

“É importante celebrar os 
140 anos da nossa estrada de 
ferro, onde opera um dos nos-
sos principais atrativos para-
naenses, que atrai visitantes 
nacionais e internacionais. A 
inauguração do novo Stazione 
também é simbólica, pois a 
Morretes faz bom proveito e 
entende o potencial turístico 
que está envolvido na ferrovia”, 
disse Camila Aragão, diretora-
-geral da Setu-PR.

EXPERIÊNCIA
Situada em meio à maior 

área contínua preservada de 
Mata Atlântica Brasil, seu tra-
jeto conta com 108,2 quiôme-
tros de extensão, ligando a 
capital paranaense à cidade 
de Paranaguá, onde está loca-
lizado um dos principais por-
tos da região sul do Brasil. No 
caminho, a estrada faz parada 
também em Morretes, onde é o 
final do passeio de trem turís-
tico, sendo um importante 
indutor de visitantes nacionais 
e internacionais à cidade.

O itinerário conta com pai-
sagens deslumbrantes, além 
de passar por 41 pontes, deze-
nas de pontilhões, 13 túneis e 
marcos da engenharia, como o 
Viaduto do Carvalho e a Ponte 
São João, que possui 113 m de 

comprimento e um vão livre  
de 70 m.

Irapuan Cortes, diretor-pre-
sidente do Viaje Paraná, afirma 
que a celebração desta sexta-
-feira deve ser um compro-
misso e reconhecimento da 
importância da ferrovia, tanto 
à historia, quanto a economia 
e, também, ao turismo para-
naense. “Essa ferrovia, atual-
mente, está ligada diretamente 
aos avanços e reconhecimentos 
do Turismo do Paraná, porque 
ela é responsável pela captação 
de muitos visitantes e curio-
sos. Precisamos mesmo cele-
brar esses 140 da estrada de 
ferro, porque estamos acer-
tando muito neste aspecto, 
incentivando o uso de estru-
turas que fizeram parte da 
nossa história, valorizando a 
nossa cultura e a convertendo 
em produtos turísticos qualifi-
cados e atrativos”, disse.

NOVO ESPAÇO
O Stazione, novo espaço 

gastronômico inaugurado em 
Morretes, é administrado pela 
Serra Verde Express – opera-
dora do trem que desce a Serra 
do Mar. Especializado na cultura 
e no preparo do Barreado, prato 
típico de municípios litorâneos, 
o restaurante agora tem capa-
cidade para mais de 250 pes-
soas, propagando ainda mais a 
cultura do prato – um dos pro-
dutos paranaenses com selo de 
Indicação Geográfica (IG).

De acordo com Adonai 
Arruda Filho, diretor-geral da 
Serra Verde Express, o novo 
espaço valoriza também a cul-
tura criada nas atividades da 
ferrovia, que trouxe a Morretes 
o desenvolvimento econômico 
junto da atividade turística. “A 
ampliação do Stazione Morre-
tes era uma demanda antiga, 
pois precisamos atender à 
alta demanda de visitantes e 

oferecer um espaço diferen-
ciado para eventos sociais e 
corporativos”, comenta.

“Com essas inovações, rea-
firmamos o compromisso da 
Serra Verde Express com a qua-
lidade, a tradição regional e o 
bem-estar de seus clientes, con-
solidando-se como um ponto de 
encontro que celebra o melhor 
da cultura e da natureza da 
região”, acrescenta Arruda Filho.

A ESTRADA DE FERRO 
A origem da ferrovia está diretamente ligada com os irmãos Antônio 

e André Rebouças, os primeiros engenheiros negros do Brasil. Em 1865, 
André teve a inspiração de construir uma estrada que ligasse Curitiba 
até Antonina, o que contribuiria para o desenvolvimento econômico da 
região. Na época, a ideia não foi levada adiante.

Anos mais tarde, empresários e barões da erva-mate reivindicaram 
novamente a necessidade de transportar suas cargas até o Litoral de 
forma mais rápida, superando as limitações sofridas pelos animais de 
carga.  Em 1873, Antônio Rebouças entregou ao presidente da província 
do Estado do Paraná o projeto de construção da Estrada de Ferro, que 
ligaria a cidade de Antonina a Curitiba.

O engenheiro morreu no ano seguinte e o projeto passou para Iri-
neu Evangelista de Souza, o Barão de Mauá, que já havia construído a 
primeira ferrovia do Brasil, ligando o Rio de Janeiro a Petrópolis. Em 
1875, por decreto imperial, foi definido que a estrada não partiria de 
Antonina, mas sim de Paranaguá.

O início das obras ocorreu com a presença do Imperador Dom Pedro 
II, que lançou a pedra fundamental da construção no dia 5 de junho de 
1880. Detalhe interessante e progressista para a época é que, conforme 
pedido especial dos irmãos Rebouças, o Imperador proibiu a utilização 
de mão de obra escrava na construção da ferrovia.

História viva
Em setembro do ano pas-

sado, Morretes ganhou um 
espaço cultural e turístico, com 
foco em manter viva a história 
da ferrovia. A Casa da Memória 
Éric J. Hunzicker fica dentro da 
Estação Ferroviária, importante 
ponto de visitação da cidade, e 
retrata personalidades, aspec-
tos culturais e a evolução da 
linha férrea.

FOTOS: DIVULGAÇÃO/SERRA VERDE EXPRESS
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Cascavel – Anualmente, os 
bispos do Conselho Episco-

pal Pastoral (CONSEP) da 
Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB), 
levando em consideração 

as sugestões dos regio-
nais, dos organismos 
do Povo de Deus, das 
ordens e congrega-

ções religiosas, além 
da contribuição dos fiéis 
leigos e leigas, escolhem 

um tema e um lema para a 
Campanha da Fraternidade. 

O intuito é sensibilizar a 
sociedade para uma ques-
tão que exige conversão, 

em favor do bem comum.
A questão ambiental 

tem sido um dos princi-
pais focos das Campanhas 
da Fraternidade ao longo 
dos seus 61 anos de his-

tória. O tema da Ecologia 
foi abordado em oito edi-

ções, refletindo a crescente 
urgência dessa temática. 

Neste ano, a Campanha 
da Fraternidade retoma a 

temática ambiental, com o 
objetivo de “promover, em 

espírito quaresmal e em tem-
pos de urgente crise socioam-
biental, um processo de con-

versão integral, ouvindo o 
grito dos pobres e da Terra” 
(Objetivo Geral da CF 2025) .

 Cascavel – O sonho de estar nos 
principais palcos do mundo está 
cada vez mais perto para uma 
jovem bailarina de Cascavel. 
Aos 15 anos, Heloísa Andriola 
Tchaika acaba de conquistar um 
feito inédito. A jovem foi apro-
vada em quatro audições para 
integrar as principais escolas de 
dança do mundo.

Aluna de ballet da Escola 
de Dança Grazielle Viechnieski 
desde os três anos de idade, 
Heloísa já vinha se destacando 
com apresentações na cidade. 
No mês passado, ela participou 
do Mostra Dança, em São Paulo. 
O curso reúne meninas e meni-
nos de todo o Brasil e, além de 
ter aulas com professores de 
renome internacional, tam-
bém realiza testes para bolsas 
de estudo em escolas de dança 
espalhadas por vários países.

A jovem bailarina de Cas-
cavel foi avaliada por cerca 
de duas semanas e conseguiu 
ser aprovada, de uma vez só, 
em quatro das cinco maiores 
escolas do mundo. O resultado 
com o convite para ingressar 
nas escolas foi divulgado nesta 
semana. Esta é a primeira vez 
que uma bailarina de Cascavel 
consegue tantas aprovações 
simultaneamente. 

Agora, Heloísa terá que esco-
lher em qual escola irá se matri-
cular para iniciar as aulas pre-
vistas para o segundo semestre 
deste ano. A bailarina terá que 
decidir entre participar da Barce-
lona Dance Center, na Espanha; 
Oppus Ballet, na Itália; Ameri-
can Academy of Ballet, em Nova 
York, e Joffrey Ballet School, 
com sede em vários países.

Para a professora que a 

acompanha 
desde os pri-
meiros passos de 
ballet, a dedicação e 
força de vontade da aluna 
foram tão importantes quanto 
o talento dela para a dança. “A 
Helô sempre quis muito isso e 
se dedicou pra que acontecesse, 
com aulas particulares, cursos 
e muitas horas de dança. Já 
tive outros alunos que tiveram 
a chance de estudar no exte-
rior, mas esse feito de ganhar 
bolsa para quatro escolas inter-
nacionais é incrível. Foi muito 
emocionante”, contou Grazielle 
Viechnieski.

Filha de uma enfermeira 
e de um médico de Cascavel, 
Heloísa tem grandes sonhos. A 
adolescente conta que gostaria 
de fazer parte do corpo de dança 
da Ópera de Paris. Para chegar 

Cascavel – No dia 9 de março 
de 2025, Cascavel se unirá em 
um ato de memória e acolhi-
mento para homenagear as 
62 vítimas do trágico acidente 
aéreo do voo 2283 da Voe-
pass, ocorrido em 9 de agosto 
de 2024, em Vinhedo (SP). A 
cerimônia, intitulada “Amores 
Além da Vida”, acontecerá no 
Lago Municipal Paulo Gorski, 
a partir das 8h, reunindo fami-
liares, amigos e a comunidade 
em uma caminhada simbólica.

O voo 2283 partiu de Cas-
cavel e nunca chegou ao seu 
destino, deixando uma marca 
profunda na história da avia-
ção comercial brasileira e na 
vida de inúmeras famílias. Sete 
meses após a tragédia, a dor 
da perda ainda é intensa, mas 
a homenagem busca transfor-
mar essa dor em memória, res-
significação e acolhimento.

UM LUTO COLETIVO
Mais do que um ato sim-

bólico, a homenagem repre-
senta a necessidade de dar 

Bailarina de Cascavel 
é aprovada em 
audições de escolas 
internacionais de dança

lá, as aprovações que conquis-
tou e a experiência que terá nos 
próximos meses serão funda-
mentais para enriquecer ainda 
mais o seu currículo. 

Campanha da 
Fraternidade terá 

Ecologia como tema 
e lançamento em 
Cascavel será na 

segunda-feira

Em Cascavel
Na próxima segunda-feira 

(24), acontecerá na Catedral 
Nossa Senhora Aparecida, às 
19h, Missa de abertura da Cam-
panha da Fraternidade e forma-
ção para os sacerdotes, religio-
sos e religiosas, e lideranças 
leigas, sobre o texto-base da 
Campanha.

O objetivo é reunir represen-
tantes de todas as paróquias da 
Arquidiocese, que compreende 
16 municípios, para que assim, 
todos, dentro da sua realidade, 
possam olhar com atenção e zelo 
para este tema tão pertinente: 
ecologia integral.

Na oportunidade, mudas de 
plantas serão entregues às paró-
quias como simbologia dessa 
unidade da Igreja em favor da 
casa comum.
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Homenagem “Amores Além da Vida” presta 
tributo às vítimas do voo 2283 da Voepass Solidariedade 

Como forma de transfor-
mar a dor em um gesto de 
amor ao próximo, a Associa-
ção pede que os participan-
tes levem, se possível, um 
quilo de alimento não perecí-
vel, cobertores ou agasalhos, 
que serão doados a institui-
ções carentes. A iniciativa 
reforça o compromisso de 
manter viva a memória das 
vítimas através de gestos de 
solidariedade.

O evento é aberto ao 
público e a participação da 
comunidade será essen-
cial para reforçar a união, a 
solidariedade e o respeito à 
memória das vítimas. 

visibilidade à dor das famí-
lias e reforçar que nenhuma 
vida deve ser esquecida. Cada 
vítima tinha laços, histórias 
e sonhos que permanecerão 
vivos na lembrança de todos. 
A caminhada permitirá que a 
saudade encontre um espaço 
de expressão, fortalecendo a 
rede de apoio entre aqueles 

que compartilham essa dor.
“A invisibilidade dói. As famí-

lias ainda estão aqui, lidando 
diariamente com a ausência e 
a saudade. O luto não é apenas 
individual, é coletivo, porque 
essa tragédia impactou toda 
uma cidade e além”, destaca a 
Associação dos Familiares das 
Vítimas do Voo 2283.

Serviço
Caminhada em homenagem às vítimas 
do voo 2283 – “Amores Além da Vida”
Quando: 09 de março de 2025 (domingo)
Horário: 8h
Onde: Lago Municipal Paulo 
Gorski – Cascavel (PR)
Ação solidária: Doação de 1kg de 
alimento não perecível, cobertores ou 
agasalhos para instituições carentes
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Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Um passeio com pessoas queridas deve proporcio-
nar grandes alegrias e tudo indica que hoje você não 
terá parada. Aproveite o pique para dar um chega 
pra lá na rotina. No departamento amoroso, aten-
ção redobrada com tretas pequenas que podem se 
tornar problemão. 
COR: PRETO PALPITE: 24, 53, 26

TOURO  21/4 a 205
Os interesses materiais continuam concentrando as 
atenções no sabadão, mas hoje você tem tudo para 
sair no lucro, consagrada! Aborrecimentos não estão 
descartados e podem ter relação com pessoas do seu 
círculo social. Na vida amorosa, sua seducência e sen-
sualidade vão fazer sucesso. 
COR: LILÁS PALPITE: 14, 05, 22

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seu dom para se relacionar e interagir com os 
outros está em alta. Há chance de alcançar con-
quistas que devem beneficiar a todos, mas procure 
agir rápido, pois o clima vai dar uma guinada ao 
entardecer e contrariedades não estão descartadas. 
O astral vai balançar e nem o amor pode ficar livre 
de bagacinha. 
COR: CREME PALPITE: 14, 60, 50

CÂNCER 21/6 a 21/7
Hoje a Lua despeja energias generosas para sua saúde 
e revela que sua vitalidade física e mental deve ficar no 
topo. Aproveite a cota extra de disposição para correr 
atrás dos seus interesses. Evite sair da rotina e valorize 
a companhia de pessoas queridas. O romance será o 
centro das suas atenções à noite. 
COR: ROXO PALPITE: 36, 54, 18

LEÃO 22/7 a 22/8
A Lua passa o dia em seu paraíso e garante um saba-
dão sortudo, alegre e bem animado pela frente, minha 
consagrada! Aproveite as vibes positivas para ir atrás 
daquilo que vem desejando porque hoje tá tranquilo, 
tá favorável. Para melhorar, seu charme estará irresis-
tível nos assuntos amorosos. 
COR: VIOLETA PALPITE: 03, 48, 54

VIRGEM 23/8 a 22/9
O dia deve render bastante ao cuidar dos assuntos 
do seu ninho e os parentes estarão a postos para dar 
uma força, incluindo perrengue de trabalho. No depar-
tamento do coração, a segurança deve aumentar e 
você pode até pensar em planos mais positivos sobre 
o futuro. 
COR: AZUL-ESVERDEADO PALPITE: 49, 50, 04 

LIBRA  23/9 a 22/10
Com uma comunicação ainda mais cativante, hoje 
você vai buscar companhia, librianjo! Estudos e tarefas 
que dependam de inteligência e energia mental vão 
render ao máximo. Mas o astral não será o mesmo 
à noite e bagacinhas podem rolar nos assuntos do 
coração. 
COR: AZUL-MARINHO PALPITE: 26, 42, 51

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Se depender das influências astrais, seu sábado tem 
tudo para ser proveitoso, lucrativo e produtivo, bebê! 
Mas, convém ligar o radarzinho no final da tarde por-
que a vontade de gastar e esbanjar com diversão pode 
falar mais alto do que o bom senso. No território amo-
roso, conversas descontraídas embalam o fim do dia. 
COR: AZUL PALPITE: 54, 03, 18

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A Lua continua em sua companhia o dia todo e dará 
um baita incentivo para o sabadão ser do jeito que 
você gosta e espera. Seu jeito alegre, otimista e 
bem-humorado vai dar as cartas na maior parte do 
tempo e o período será perfeito para fazer o que tiver 
vontade. No amor, a noite será mais propícia para o 
chamego. 
COR: MAGENTA PALPITE: 10, 54, 25

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Você tende a curtir bons momentos em seu canto e o 
sábado será indicado para cuidar das suas coisas. Só 
não baixe a guarda no final da tarde, quando tensões 
e mal-entendidos podem rolar. Em compensação, a 
Lua desembarca em seu signo  e promete blindar os 
assuntos amorosos. 
COR: VERMELHO PALPITE: 36, 46, 34

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O cenário é propício para alcançar grandes feitos, 
realizar seus planos e faturar, mesmo porque seu 
espírito empreendedor vai ficar de plantão neste 
sabadão. As amizades também estarão animadas e o 
período é ideal para marcar rolês e encontros. Porém, 
no romance, o clima é de altos e baixos. 
COR: AMARELO  PALPITE: 36, 18, 39

PEIXES 20/2 a 20/3
Os ventos sopram ao seu favor hoje trazendo vitali-
dade abundante na saúde e muito pique, mas essa 
energia toda pode dar uma caidinha no final da tarde. 
Por isso, evite se sobrecarregar. No departamento 
amoroso, os movimentos animam o sabadão com 
boas surpresas. 
COR: AZUL PALPITE: 21, 27, 57 
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Crescente
06/03 - 13h33

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 22/2/2025

Sol Paranaguá
max 29
min 23

Cascavel
max 29
min 22

Foz do Iguaçu
max 33
min 24

max 31
min 22

Curitiba
max 26
min 19

FASES 
DA LUA

Domingo 23/2/2025

Segunda 24/2/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Nova
27/02 - 21h46

Minguante
20/02 - 14h34

Cheia
14/03 - 03h54
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NO
SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S S
ÃO

 IN
FO

RM
AT

IVO
S E

 N
ÃO

 SU
BS

TIT
UE

M 
OS

 R
ES

UL
TA

DO
S O

FIC
IAI

S

max 32
min 23

concurso: 1030Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 04 09 09 08 08 05 02

Super Sete concurso: 661

1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO

03 04 07 09 10 27 28

Megasena
01 02 03 06 10 11 12 13 

15 16 19 20 21 22 23concurso: 2831Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 01 06 25 27 41 50

concurso: 2779

concurso: 2209

11 12 15 31 36 48

concurso: 5942

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2738Lotomania

31855
40675
69464
82746
58172

04 08 18 21 61 62 67
PORTUGUESA / RJ

11 23 32 44 76
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02 09 32 38 48 55

01 02 07 09 12 16 20 29 41 44 
48 50 51 60 64 70 81 84 95 99

Loterias concurso: 3326Lotofácil

 

Os que querem ficar ricos caem em tentação, em armadilhas e em muitos 
desejos descontrolados e nocivos, que levam os homens a mergulharem 

na ruína e na destruição, pois o amor ao dinheiro é raiz de todos os males. 
Algumas pessoas, por cobiçarem o dinheiro, desviaram-se da fé e se 

atormentaram a si mesmas com muitos sofrimentos. 

1 Timóteo 6:9-10
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SESSÃO INFANTIL

A fofura de Alice 
e Helena sob as 
lentes de Vera e 
Grasi Fotografias

A presidente da Subseção 
da OAB Cascavel, Silvia 
Regina Mascarello Massaro, 
tomou posse em sessão 
solene realizada na noite de 
quinta-feira (20). Ao seu lado, 
assumiram o vice-presidente 
Eduardo Biavatti Lazarini, a 
secretária-geral Eliane Deola 
da Fonseca, a secretária-geral 
adjunta Carla Kelli Schons 
de Lima e o tesoureiro Josnei 
Oliveira da Silva. 

Você sabia???
“O vaga-lume é um inseto que possui emissões 

luminosas devido aos órgãos fosforescentes 
localizados na parte inferior do abdômen. 

Essas emissões luminosas são chamadas de 
bioluminescência e acontecem em razão das reações 
químicas fazendo com que o inseto emita luz. Outro 

fator que impulsiona emissões luminosas é o de 
chamar atenção de seu parceiro ou parceira.”

Parabéns!
Luiz Antonio Carneiro 

Chaves, Leandro Cesar de 
Souza, Valdemar Policeno 
Ribeiro, Jeferson Santos, 
Emerson Fernando Lima, 
Luiz Orestes Bozza, Dalva 

Bonfanti, Ilka Bianchin 
Viana, Juarez Luiz Berté, 

Norberto Albrecht e 
Kátia Samara Rocha são 
os aniversariantes que 
festejaram idade nova 

durante a última semana. 
Os nossos votos de muitas 

felicidades a todos.   

Alana e Victor Huf no dia do sim nas 
lentes de Vera e Grasi Fotografias 

Sidney e Rosangela Back com as filhas Sofia e 
Geovana em click da fotógrafa Kelly Marafon
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INGREDIENTES
Para a Costelinha de Tilápia
l 500 g de Costelinha de Tilápia Copacol
l 2 colheres de sopa de lemon pepper
l 1 xícara de amido de milho

PARA O MOLHO TÁRTARO
l 1 xícara de maionese
l 1 colher de sopa de suco de limão siciliano
l 1 colher de chá de mostarda amarela
l 2 unidades de pepinos em conserva picados
l 1 colher de sopa de cebola em conserva picada
l 1 colher de sopa de cebolinha picada
l 1 colher de sopa de salsinha picada

MODO DE PREPARO
Pré-aqueça a Air Fryer a 180º C
Tempere as costelinhas com o lemon pepper
Passe cada costelinha no Amido de Milho para empanar
Leve para a Air Fryer e asse por 15 minutos.
Enquanto isso, em uma tigela pequena adicione a maio-
nese, o pepino, o suco de limão, a mostarda e a cebola.
Agora adicione a salsinha e a cebolinha. Misture muito 
bem e reserve.
Sirva as Costelinhas Copacol em uma tábua, acompa-
nhada do molho tártaro e gomos de limão. Bom apetite! 

INGREDIENTES
l 1 lata de leite condensado
l 2 xícaras (chá de leite)
l 1 colher (sopa margarina)
l 4 ovos
l 2 colheres (sopa de fubá)
l 2 colheres (sopa de farinha de trigo) 
l 1 colher (sopa de fermento 
    químico em pó)

COSTELINHA DE TILÁPIA COM MOLHO TÁRTARO

Bombocado de fubá

MODO DE PREPARO
Bata todos os ingredientes no 
liquidificador. Despeje a mis-
tura em uma forma untada com 
margarina e farinha, e leve ao 
forno para assar por 30 minu-
tos ou até dourar a 180°C.
Espere esfriar e sirva com um 
cafezinho coado na hora!
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FOTOS: DIVULGAÇÃO

Em uma época marcada 
pela uniformidade na estética 
dos carros, a Peugeot ousou 
dar um passo à frente com o 
lançamento do atraente e ele-
gante Peugeot 402 em 1935. 
Fortemente influenciado pelo 
design dos grandes salões 
americanos da época, que 
pode ser visto em elementos 
como as linhas curvas, o perfil 
arredondado, o para-brisa divi-
dido em duas partes, a carro-
ceria grande ou a presença de 
seis janelas, esse modelo intro-
duziu muitos elementos origi-
nais e foi o ponto de partida 
para todos os tipos de estudos 
e inovações.

Apresentado no Salão do 
Automóvel de Paris de 1935, 
o Peugeot 402 chegou ao 
mercado para substituir dois 
modelos-chave da gama: 
o Peugeot 401 e o 601. Seu 
design inconfundível foi obra 
de Henri Thomas, na época 
chefe do Departamento de 
Design de Carroceria da 
empresa sediada em Sochaux. 
Fiel à filosofia da marca, ele 
evitou soluções complicadas 
e dispendiosas e optou por for-
mas fluidas e equilibradas que 
estabeleceriam as bases esté-
ticas dos modelos da Marca 
do Leão até a Segunda Guerra 
Mundial. Nas laterais, ele eli-
minou os estribos comuns na 
década de 1930, enquanto na 
dianteira e na traseira, optou 
pela originalidade de integrar 
os faróis e as lanternas trasei-
ras à carroceria pela primeira 
vez na história do automóvel.

O estilo do Peugeot 402 
foi fortemente influenciado 
pelas principais tendências 
estéticas de sua época. Por um 
lado, o “Streamline Moderne”, 
também conhecido como 
“estilo aerodinâmico”, confe-
riu beleza e funcionalidade à 
sua silhueta, além de dar uma 
sensação de velocidade e dina-
mismo. Na década de 1930, era 
sinônimo de modernidade. O 
“Art Déco” deixou sua marca 
em suas linhas longas e hori-
zontais, sua sequência de 
áreas curvas, suas pequenas 
janelas e a presença de ele-
mentos inspirados no mundo 
náutico.

Como era habitual naqueles 
anos, o Peugeot 402 foi comer-
cializado em várias silhuetas e 
estilos de carroceria, como o 

Peugeot  402 completa 90 anos

Interior Drive, o Coach Cabrio-
let de 4 lugares, o Roadster de 
2 lugares, o Commercial e o 
402 L, projetado como táxi e 
limusine, com 3,30 metros de 
comprimento.

Uma menção especial 
deve ser feita ao Peugeot 402 
Eclipse, equipado com uma 
capota rígida na cor da car-
roceria que se dobrava e se 
retraía automaticamente no 
porta-malas com a ajuda de 
um controle elétrico. Uma 

revolução, obra do designer 
Georges Paulin e do construtor 
de carrocerias Marcel Pourtout.

Todas as versões do Peu-
geot 402 eram equipadas 
com um moderno motor de 
quatro cilindros e 1.991 cm3 
que desenvolvia 55 cv e era 
capaz de atingir 120 km/h. 
No entanto, o protótipo 402 
Andreau, também conhecido 
como N4X, foi ainda mais longe 
em termos de aerodinâmica e 
ampliou o desempenho desse 

motor para 140 km/h, redu-
zindo o consumo de combus-
tível em 30%.

No lado esportivo, o Peu-
geot 402 Darl’Mat, que teve 
desempenhos excepcionais 

nas 24 Horas de Le Mans, 
incluindo uma vitória na cate-
goria de 2 litros com a equipe 
De Cortanze-Cortet, abrindo 
caminho para outras vitórias 
da Peugeot até os dias atuais.

Carreira de artista
Refletindo a elegância automotiva francesa, o Peugeot 402 teve uma 

longa carreira no cinema, e não apenas na França. Nas produções de 
Hollywood, ele apareceu em “Meia-noite” (1939), de Mitchell Leisen, 
estrelado por Claudette Colbert e Don Ameche, e em “Os homens pre-
ferem as loiras” (1953), estrelado por Marilyn Monroe.
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Não será por falta de compe-
tições que os kartistas paranaen-
ses ficarão inativos em 2025. O 
Estado terá nove campeonatos 
oficiais neste ano, todos com 
supervisão da FPrA (Federação 
Paranaense de Automobilismo). 
Todas as regiões do Estado serão 
contempladas, movimentando 
centenas de competidores. 

COMPETIÇÕES
O Campeonato Paranaense 

será disputado no Kartódromo 
Delci Damian, em Cascavel, com 
programação do dia 4 a 7 de 
setembro. O Campeonato Para-
naense Light terá suas cinco eta-
pas disputadas no Kartódromo 
Luigi Borghesi, em Londrina. 
Elas serão disputadas em 22 de 
março, 10 de maio, 12 julho, 4 de 
outubro e 6 de dezembro. 

O Metropolitano de Cascavel 
terá quaro etapas. A primeira já 

foi disputada no dia 1º de feve-
reiro e as demais serão em 5 de 
abril, 14 de junho e 16 de agosto.

A Copa Rolândia começou no 
dia 16 de fevereiro e as outras 
etapas serão em 6 de abril, 8 de 
junho, 27 de julho, 5 de outubro 
e 30 de novembro.

O Kartódromo Kart Park, em 
São José dos Pinhais, será sede 
do Campeonato Metropolitano 
de Curitiba, com três etapas a 
serem disputadas nos dias 16 de 
março, 11 de maio e 27 de julho. 

A Copa Osternack já começou 
no dia 8 de fevereiro e terão outas 
cinco etapas em 29 de março, 3 
de maio, 23 de agosto, 27 de 
setembro e 15 de novembro. 

A Copa Foz do Iguaçu terá 
três etapas a serem disputa-
das nos dias 19 de abril, 28 de 
junho e 13 de setembro. Foz do 
Iguaçu também realizará a Prova 
3 Horas de Foz do Iguaçu, no dia 

Cacá Bueno correrá pela Team RC na Nascar Brasil
Cacá Bueno é o novo piloto da Team RC para a Nascar Brasil. Ele disputará a temporada 

completa a bordo do Chevrolet #0 preparado pela equipe paranaense. Com uma longa 
trajetória no automobilismo, Cacá obteve grandes conquistas como os cinco títulos de 
Stock Car em 2006, 2007, 2009, 2011 e 2012, além de ter sido campeão da Stock Car B, 
Sul-Americano de Super Turismo, tricampeão do Trofeo Linea (2010, 2011 e 2012), cam-
peão do Endurance Brasil (2021) e disputou provas em diversas categorias internacionais 
como o Mundial de GT, TC2000, Jaguar I-PACE eTrophy, TCR South America, entre outras.

 

Neto de Pedro Muffato estreia 
nas pistas no Regional de Marcas

A estreia de George Muff-
fato Pompeu é uma das atra-
ções da etapa de abertura do 
Campeonato Regional de Mar-
cas, que será disputada neste 
sábado (22), no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel. 
Serão disputadas as catego-
rias Classe 1, Classe 2, 1.6 MBR, 
2.0 MBR e Força Livre. Também 
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fará parte da programação 
a Copa Witz, categoria com 
carros Toyota do Paraguai. 
A promoção e organização 
serão do Automóvel Clube de 
Cascavel, com supervisão da 
FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo). 

George tem 22 anos e até 
agora participava de provas 
de arrancada. Ele é filho de 
Renato Pompeu, piloto de 
arrancada; sobrinho de David 
Muffato, piloto da Endurance 
Brasil e campeão da Stock 
Car em 2003; e neto de Pedro 

Muffato, que aos 84 anos, é 
uma das estrelas da Fórmula 
Truck. Ele irá competir na 
Classe 2 com um Ford Fiesta e 
seu batismo ocorreu na tarde 
desta sexta-feira, quando 
enfrentou chuva logo em seu 
primeiro treino. “Foi uma expe-
riência fantástica pilotar na 
chuva no meu primeiro treino. 
Salvei uma rodada na entrada 
da reta e fui melhorando meu 
tempo a cada treino. Estou 
confiante para as quatro bate-
rias deste sábado”, acentua 
George. 

PROGRAMAÇÃO
A programa deste sábado 

prevê para das 13 às 14h, 
treino livre do Regional de Mar-
cas; das 14h30 às 15h, treino 
classificatório do Regional 
de Marcas; às 15h20, largada 
da terceira bateria da Copa 
Witz; às 16h, largada da pri-
meira bateria do Regional 
de Marcas (20 minutos, mais 
uma volta); 16h40, largada da 
segunda bateria do Regional 
de Marcas; às 19h, largada da 
quarta bateria da copa Witz; às 
20h, largada da terceira bate-
ria do Regional de Marcas; e 
às 20h40, largada da quarta 
bateria do Regional de Marcas. 
A solenidade de pódio será a 
partir das 21h20. 

George Muffato Pompeu segue 
os passos do avô Pedro Muffato 
e será uma das atrações da 
abertura do Regional de Marcas 
neste sábado

Lista pode aumentar
Rubens Gatti, presidente da FPrA, destaca que mais alguns campeonatos 

poderão ser oficializados nos próximos meses. “Temos um grande número 
de kartódromos no Estado e procuramos proporcionar condições para que 
todos estejam em atividade. Realizamos competições que possam permitir 
que todos os pilotos tenham atividade. Muitos só participam de campeo-
natos em suas cidades, um grande número de Regionais, uma boa leva 
dos Estaduais e um bom número das competições vão aos campeonatos 
nacionais. Campeonatos em todas as regiões do Estado também fazem 
parte de um trabalho de base dos clubes e da Federação que proporciona 
a revelação de muitos talentos todos os anos. É por isso que o Paraná é 
uma das principais forças do kartismo nacional”, acentua Rubens Gatti. 

Kart do Paraná terá 9 campeonatos oficiais
8 de novembro.  O Campeonato 
Beltronense terá início no dia 16 
de março e terá mais outras duas 
etapas em 3 de agosto e 5 de 
outubro. Francisco Beltrão tam-
bém tem um a Prova Festiva mar-
cada para o dia 14 de dezembro. 

O Campeonato Citadino de 
Pato Branco terá duas etapas e 
serão disputadas nos dias 11 de 
maio e 7 de dezembro, no Kartó-
dromo Ayrton Senna.  

Rubens Gatti destaca que a 
Federação Paranaense procura 
levar o kart aos quatro cantos 
do Estado
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Cascavel – A previsão era de 
fazer o primeiro teste somente 
na próxima semana, mas a 
oportunidade apareceu e o 
Cascavel Futsal fará seu pri-
meiro amistoso neste sábado, 
às 17 horas, no Ginásio da 
Neva, contra o Foz Cataratas. 
Na próxima semana, dia 27, 
o time faz novo teste, desta 
vez contra o Umuarama. Os 
ingressos estão sendo vendi-
dos a R$20.

Desde que iniciou os treina-
mentos para a temporada, o 
time focou em mesclar o traba-
lho físico com a parte tática, ace-
lerando o processo de entrosa-
mento do elenco que teve mais 
de 50% de renovação em rela-
ção ao ano passado. 

“Só os jogos vão nos dar o 

Cascavel Futsal testa novo elenco
contra o Foz Cataratas, na Neva

Cascavel Futsal encara o Foz 
para colocar a prova o trabalho 

que vem sendo realizado 

Curitiba – De virtual rebaixado 
a classificado para os play-offs 
das quartas de final do Cam-
peonato Paranaense, o São 
Joseense entra em campo 
neste sábado (22) para enfren-
tar o Operário, às 16h, em São 
José dos Pinhais. O time da 
região metropolitana de Curi-
tiba pretende ser a sensação 
desta edição do Estadual. A 
arrancada começou depois da 

chegada do técnico Ageu, que 
substituiu Lucio Flavio. O time 
teve uma sequência de três 
vitórias nos três últimos jogos 
e ficou com a oitava vaga. 

Ainda neste sábado, o 
Maringá recebe o Coritiba, ten-
tando repetir a boa campanha 
do ano passado. De 2014 para 
cá, os dois clubes se enfren-
taram em mata-mata em três 
oportunidades, com o Dogão 

levando a melhor duas vezes. 
Porém, na única vez em que 
o Alviverde saiu vencedor, foi 
justamente em 2022, quando 
foi campeão paranaense pela 
última vez. 

No domingo acontece o 
confronto do interior entre Cia-
norte e Londrina. Os times têm 
histórico de jogos equilibrados. 
O duelo é considerado o mais 
imprevisível destas quartas. 

 São Paulo – A última rodada 
da fase de classificação do 
Campeonato Paulista vai 

indicar as últimas vagas para 
os play-offs da segunda fase. 
Até agora, três dos grandes 

já estão garantidos. Apenas o 
Palmeiras ainda depende da 
rodada deste domingo para 
avançar. O Verdão terá que 

vencer o Mirassol, no interior, 
e torcer para que Ponte Preta 
e São Bernardo percam seus 
jogos para Bragantino e São 

Paulo, respectivamente. 
No grupo B, Bragantino e 

Guarani disputam outra vaga. 
O Bugre joga na NeoQuímica 
Arena contra o Corinthians. 
Corinthians, Mirassol, San-
tos, São Paulo e Novorizon-

tino já estão garantidos. 

Porto Alegre - O técnico 
Gustavo Quinteros terá 

provavelmente duas baixas 
no time do Grêmio para a 

partida de ida das semifinais 
do Campeonato Gaúcho, 

neste sábado (22), diante do 
Juventude. Isso porque o 

clube atualizou a situação de 
dois dos seus titulares que 
precisaram de substituição 

no último compromisso 
da equipe. O lateral-direito 

João Pedro e o atacante 
Aravena deixaram o gramado 

ainda no primeiro tempo 
na estreia da equipe na 

Copa do Brasil contra o São 
Raimundo, em Roraima. 
O Imortal comunicou que, 

após exames, não houve a 
constatação de uma ampla 

contusão ligamentar de João 
Pedro no tornozelo esquerdo. 

Por sinal, informou que o 
lateral-direito já está em 
processo de recuperação 
com a fisioterapia. Apesar 
do problema não ser tão 

grave, a comissão técnica 
deve optar por poupá-lo.

ponto que precisamos. Esse 
jogo será muito importante 
para os jogadores mostrar o 
que já está sendo desenvol-
vido. E tenho certeza que não 
faltará vontade para buscar 
um bom resultado”, afirmou 
o técnico Deividy Hadson, que 
gostou do rendimento do time 
em um jogo-treino realizado 
no início da semana.

AGENDA
O próximo compromisso 

do Cascavel Futsal será no 
dia 27, contra o Umuarama, 
na reinauguração do Ginásio 
São Cristóvão. Em termos de 
competições oficiais, o time 
tem como primeiro compro-
misso a Série Ouro, a partir 
de 15 de março, contra o São 
Miguel.

São Paulo - O atletismo do 
Brasil estreia na temporada 
internacional neste sábado 
(22) e domingo (23) na quarta 
edição do Campeonato Sul-A-
mericano Indoor. Será no Está-
dio Municipal de Cochabamba, 
Bolívia, a única pista coberta 
oficial na América do Sul. O 
Brasil terá 37 atletas, sendo 
17 mulheres e 20 homens, 
entre eles os destaques como 
o finalista olímpico do salto tri-
plo Almir Cunha dos Santos, o 
Almir Jr. Além do semifinalista 
olímpico Matheus Lima, que 
vai correr os 400 m rasos.

A temporada indoor, mais 
comum no hemisfério norte 
onde é inverno nos primeiros 
meses do ano, fecha depois 

do Mundial Indoor de Nanjing, 
China, de 21 a 23 de março. No 
Sul-Americano da Bolívia estão 
em jogo índices para o Mundial 
Indoor e pontos no Ranking 
Mundial da temporada.

O Brasil conquistou o tri-
campeonato com o título de 
2024. Somou 244 pontos (136 
no feminino e 108 no mascu-
lino) e 26 medalhas (13 de 
ouro, 7 de prata e 6 de bronze). 

São Paulo - Estão definidos 
os confrontos das oitavas de 
final da Champions League. O 
grande destaque desta nova 
fase do mata-mata são os 
clássicos da Espanha, entre 
Real Madrid x Atlético Madrid, 
e alemão, entre Bayern Muni-
que x Bayern Leverkusen. 
A grande decisão está mar-
cada para 31 de maio, em 

Munique, na Alemanha. As 
partidas de ida e volta das 
oitavas acontecerão nos 
dias 4, 5, 11 e 12 de março. 
Os demais jogos são PSV x 
Arsenal, Paris Saint-GErman 
x Liverpool, Club Brugge x 
Aston Villa, Benfica x Bar-
celona, Borussia Dortmund 
x Lille e Feyenoord x Inter 
Milão. 

Paulistão 
tem rodada 

decisiva

São Joseense quer fazer história

Atletismo abre temporada com o Sul-Americano

Champions terá duelos nacionais

Grêmio terá 
ausências na 

semifinal

 ASSESSORIA
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213224.

VENDE-SE APARTAMEN-
TO

Sr. Investidores, apartamento 
area nobre Chanpagnat(Curiti-
ba), em frente a praça da Ucrâ-
nia, 125m², com 3 quartos 1 com 
suíte, sendo sala em L, cozinha, 
área de serviço, dependência de 
empregada e 1 vaga de garagem. 
15º andar. Valor R$ 620.000,00 
Fone: (41) 99996-9212. Creci 
F21063.

  CI-213332.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213198.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Nº Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213211.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213202.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213205.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-213212.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213208.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213216.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213207.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213220.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213222.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213223.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213221.

VENDE-SE 05 TERRENOS
No Parque São Paulo, Esquina 
mais 04, há 03 quadras da Av. Car-
los Gomes e 02 quadras da BR 277 
e 01 quadra do Compre Mais (total 
2.280m²) Vendo também apenas 
03 lotes, se interessar (esquina 
mais 02, total 1.368m²). Casa mis-
ta construída no último terreno. 
Direto com proprietário. Fone: 
(45)9 9993-4010.  CI-213327.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213197.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213199.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213200.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213201.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213210.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213206.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213213.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213196.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213215.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213209.

Utilidade Pública
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INFORMAÇÕES: 41-3111-9111

NESTA QUARTA-FEIRA
DIA 26/02 ÀS 10H00

Visitação/Vistoria Presencial:
Terça-Feira das 09:00 às 17:00 Hrs.

SÚMULA DE CONCESSÃO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO 

A Semear Comércio de Insumos Ltda, 
de CNPJ 44.646.915/0002-25 torna pú-
blico que recebeu do Instituto Água e 
Terra, a Licença de Instalação - LI, 
com validade de 27/08/2028, para De-
pósito e Comércio de Agrotóxicos na 
Rua Flor de Liz, 2219 - Corbélia - PR.
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